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Il materiale da pubblicare va inviato su apposito 
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L’Amministrazione comunale di Borgo 
Valsugana  e  la Redazione di Borgo Notizie 

augurano a tutti i lettori 
un sereno Natale ed un anno nuovo di pace



Dal Palazzo Municipale: il Presidente del Consiglio comunale, Emanuele Deanesi  

AL SINDACO DI BORGO LA GUIDA 
E LA GOVERNACE DELLA COMUNITÀ
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Un cordiale saluto e un ben ritro-
vati a tutti. Il Consiglio provincia-
le ha approvato nel giugno di 

quest’anno il disegno di Legge nr. 145 di 
riforma delle Comunità di Valle che pre-
vede una sostanziale modifica dell’asset-
to di governance dell’ente che comun-
que mantiene  le competenze assegnate. 
Le novità introdotte assegnano al Consi-
glio dei Sindaci l’indirizzo politico della 
gestione dei servizi in capo alla Comunità 
di Valle e individuano nella figura del Pre-
sidente il coordinamento e la responsabi-
lità degli atti di indirizzo. 
Nell’agosto scorso i Sindaci hanno inteso 
affidare al Primo cittadino di Borgo Val-
sugana, Enrico Galvan, l’incarico di Presi-
dente della Comunità di Valle. Il Comitato 
esecutivo che lo accompagnerà in que-
sto percorso sarà composto dal Sindaco 
di Cinte Tesino Leonardo Ceccato, con il 
ruolo di Vicepresidente e con la delega 
sull’Urbanistica, dal Sindaco di Torcegno 
Daniela Campestrin, con la delega alle 
Politiche sociali, e dal Sindaco di Castel-
nuovo Claudio Ceppinatti, con la delega 
al Ciclo dei rifiuti.  
Sarà parte attiva nelle decisioni anche il 
Consiglio dei Sindaci tenuto ad approva-
re i bilanci, i regolamenti e i programmi 
della Comunità; un impegno importante 
viste le significative attività che la Comu-
nità di Valle svolge, fondamentali per i 
nostri Comuni: dalla gestione dei rifiuti, ai 

servizi sociali, alle politiche per la casa, 
alla pianificazione territoriale.  Per que-
sto l’ente sarà parte attiva nello sviluppo 
socioeconomico della nostra valle, coin-
volto nelle sfide che il nostro territorio si 
appresta a intraprendere come, ad 
esempio, l’utilizzo dei fondi del PNRR. 

Colgo l’occasione, vista la vicinanza delle 
festività natalizie e di fine anno, per au-
gurare a tutti voi di trascorrere con sere-
nità questo periodo e auspico che il nuo-
vo anno sia pieno di soddisfazioni.  

 
Emanuele Deanesi 

Presidente del Consiglio comunale 
di Borgo Valsugana

Enrico Galvan è stato nominato dal Consiglio dei Sindaci che dovrà 
approvare i bilanci, i regolamenti e i programmi delle attività che 
l’ente territoriale svolge e che sono fondamentali per ogni Comune

Emanuele Deanesi 
Presidente  
del Consiglio comunale  
di Borgo Valsugana 
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Palazzo Ceschi, sede della Comunità di Valle a Borgo Valsugana
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Dal Palazzo Municipale: il Sindaco di Borgo, Enrico Galvan  

MA CHE BEL CASTELLO 
CARTOLINA DI BORGO E OLLE 

C i sono occasioni nella vita di un am-
ministratore che non si dimentica-
no facilmente perché sei convinto – 

in quel momento – che siano un punto di 
svolta per l’intera Comunità. Il 23 marzo scor-
so ho provato proprio questa sensazione 
quando, assieme all’avvocato Ugo Simonetti, 
ho firmato la convenzione che racchiude un 
primo importante accordo tra l’Amministra-
zione comunale e il proprietario di Castel Tel-
vana. Il documento è stato firmato proprio 
nelle sale del maniero in un momento infor-
male, di cortesia e amicizia, alla presenza an-
che di Simone, figlio dell’avvocato.  
La famiglia Simonetti ha stretti e forti legami 
con il nostro Borgo; una relazione costruita in 
anni passati e recenti alla quale ha ritenuto di 
dare una svolta importante. Un cambio di 
passo nei rapporti con l’Amministrazione co-
munale, ma soprattutto nei confronti delle 
prospettive che il castello può ridisegnare in 
ambito di sviluppo del territorio. Il dialogo era 

iniziato già da tempo, anche assieme al Sin-
daco Fabio Dalledonne, ed ora grazie alla vo-
lontà della famiglia si è potuti addivenire a 
questo atto congiunto che dà concretezza e 
sprone a rapporti fin ad oggi non ancora for-
malizzati.  
La firma dell’accordo disciplina le modalità 
per l’utilizzo pubblico di alcune aree esterne 
(a sud e ad est della struttura) che sono già 
state oggetto, in collaborazione con la Pro-
vincia oltre che con il Comune, di interventi di 
riordino e sistemazione a verde. Ora la vista di 
Castel Telvana dalla valle è molto migliorata e 
gli spazi a verde antistanti le mura di cinta 
hanno messo in evidenza gli storici muri a 
secco che lo valorizzano ancora di più. Servirà 
del tempo per far sì che si possa fruire del ca-
stello in maniera più diffusa, in quanto si trat-
ta di una proprietà privata e di un luogo tute-
lato; ma la spinta ad avvicinarlo alla gente è 
naturale visto che esso racchiude grandissi-
me potenzialità.  

Firmato un importante accordo con la famiglia Simonetti, 
proprietaria del maniero; un passo decisivo verso lo sviluppo 
delle potenzialità che la struttura può offrire alla Comunità

Enrico Galvan 
Sindaco del Comune  
di Borgo Valsugana

Enrico Galvan, Sindaco di Borgo 
Valsugana, firma l’importante accordo 

con l’avvocato Simonetti
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In questa prima fase la volontà è quella di da-
re la possibilità ai residenti e ai turisti di poter 
fruire della passeggiata attorno al castello 
seguendo un percorso che, costeggiando le 
mura e arrivando nella parte sottostante il 
maniero, potrà far godere anche di una vista 
panoramica senza uguali sul nostro splendi-
do paese. Partendo dal centro storico di Bor-
go sarà possibile seguire un percorso pedo-
nale segnalato con una nuova cartellonistica 
dedicata che proporrà anche accenni storici 
relativi a Castel Telvana  e alla sua storia. Sarà 
quindi ampliato il percorso ad anello, già mol-
to frequentato, che sale dal Monastero di 
San Damiano, “casa” delle Clarisse, supera il 
castello per rientrare poi dal Sentiero dei Ber-
saglieri per giungere nei pressi dell’ospedale 
San Lorenzo. Un tracciato adatto a tutti per 
una passeggiata non troppo faticosa, ma che 
richiede un certo impegno. 
Nelle aree date in concessione si intende 
inoltre progettare momenti culturali o di in-
trattenimento sui quali nei prossimi anni si 
cercheranno anche le collaborazioni con il 
mondo dell’associazionismo provinciale e lo-
cale. Come già quest’anno, nella parte inter-
na del castello, che non è oggetto della con-
venzione, in accordo con la famiglia 
Simonetti sarà possibile organizzare visite 
guidate coordinate dall’APT per poter godere 
appieno della maestosità e della bellezza di 
Castel Telvana. Le visite sono state molto ap-
prezzate ed è  significativo il fatto che la limi-
tata disponibilità di posti ha fatto sì che an-
dassero esauriti in poche ore dopo l’apertura 

delle prenotazioni. Questi sono i primi passi 
di un percorso molto lungo che non sarà fa-
cile realizzare in tempi brevi, ma se ci credia-
mo tutti assieme potremo arrivare ad  ottimi 
risultati nel tempo. La cartolina di Borgo e Ol-
le è senza dubbio Castel Telvana e anche i la-
vori che la famiglia Simonetti sta portando 
avanti per abbellire e valorizzare la struttura 
sono importanti tasselli di un promettente 
disegno d’insieme.  
Sono davvero grato, anche a nome della cit-
tadinanza, all’avvocato Ugo Simonetti e al fi-
glio Simone per averci dato questa possibilità 
e auguro a tutti noi di poter costruire un fu-
turo del nostro Borgo anche attorno alla rina-
scita culturale di Castel Telvana che non por-
terà sicuramente cospicui benefici al tessuto 
sociale del territorio in ambito sociale ed eco-
nomico.    
 
Colgo l’occasione di questa uscita di Borgo 
Notizie per augurare a tutti voi e alle vostre 
famiglie serene festività natalizie.  

 
Enrico Galvan 

Sindaco di Borgo Valsugana

ISTITUZIONALEdal municipio
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Un dettaglio dell’interno del maniero 
già oggetto di alcune visite estive

Enrico Galvan con Simone e Ugo Simonetti a Castel Telvana
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C arissimi lettori di Borgo e di Olle, 
in questo secondo numero del 
2022 del notiziario comunale 

Borgo Notizie desidero illustrarvi il pro-
getto “A scuola di Fair Play ” attivato lo 
scorso anno scolastico presso la Scuola 
primaria in collaborazione con il Coni 
Trento, il Comitato Paralimpico Italiano – 
sezione di Trento, Anffas Trentino e Pa-
nathlon International Trento. 
Orientare la propria condotta al “Fair Play 
– gioco corretto” non significa soltanto ri-
spettare le regole e l'avversario (certo, 
anche quello) ma si traduce piuttosto in 
uno stile di vita improntato al rispetto di 

se stessi, degli altri e delle regole. Nel cor-
so dell'anno gli alunni hanno avuto modo 
di analizzare ed approfondire i principi 
fondanti del Fair Play ed in primavera 
hanno eseguito un elaborato grafico rap-
presentante il tema da loro scelto. Termi-
ni come uguaglianza, collaborazione, in-
clusione, autostima, rispetto hanno così 
assunto le forme ed i colori più vari e, ciò 
che più conta, hanno  iniziato piano piano 
a far parte del vocabolario in uso corrente 
da parte dei ragazzi. 
Sempre nell' ambito del progetto, ripro-
posto anche per il corrente anno scolasti-
co visto il successo riscosso tra gli alunni 
e gli insegnanti, il 14 novembre scorso il 
campione di windsurf Marco Aggravi 
(brillantemente accompagnato da Cateri-
na, Fabio e Vito) e Paolo Pettinella in 
rappresentanza del Comitato paralimpico 
e della Fisdir (la Federazione Italiana  
Sport Paralimpici degli Intelletivo Rela-
zionali), hanno fatto visita agli studenti 
presentando e condividendo con loro al-
tre preziosissime ed utilissime testimo-
nianze e suscitando un vivo interesse tra 
coloro che hanno partecipato all’incontro. 
Sono fermamente convinto che per co-
struire una società più civile ed inclusiva 
sia più che mai necessario partire dai pri-
mi gradi di istruzione.  
Ringrazio, con riconoscenza, l'Istituto 
Comprensivo di Borgo Valsugana, il Coni, 
il Comitato paralimpico, Anffas Trentino 
ed il Panathlon International Trento per la 
preziosa collaborazione e l’importante 
condivisione progettuale. 

Orientare la propria condotta al “gioco corretto” non significa 
solo osservare le norme e l'avversario, ma si traduce in uno stile 
di vita improntato al rispetto di se stessi, degli altri e delle regole

Luca Bettega 
Vice Sindaco del Comune  
di Borgo Valsugana

Dal Palazzo Municipale: l’Assessore Luca Bettega 

L' IMPORTANZA DI ANDARE 
A “SCUOLA DI FAIR PLAY “

BORGO NOTIZIE / n. 2 dicembre 2022

G

Gli scolari della Scuola primaria di Borgo  
incontrano il campione Marco Aggravi



Il weekend del 7 e 8 ottobre scorsi rap-
presenta senza dubbio un momento im-
portante e significativo per il gruppo Cro-
ce Rossa Italiana Bassa Valsugana: scelti 
a rappresentare la Provincia di Trento alle 
gare nazionali di Primo soccorso, i nostri 
volontari Mara, Elisa, Stefania, Martina, 
Paolo e Roberto (accompagnati da Teresa 
e Mario e dal Presidente provinciale Cri 
Alessandro Brunialti) si sono confrontati 
a Pesaro con squadre provenienti da tut-
ta Italia. 
Le prove consistevano nell'affrontare di-
verse scene rappresentanti incidenti do-
mestici o stradali, infortuni sul lavoro, 
maxi emergenze con molti feriti, liti. I 
componenti del nostro gruppo si sono 
particolarmente distinti, ricevendo a più 
riprese note di merito da parte dei giudici; 
per completezza di cronaca, a vincere è 
stata la squadra rappresentante la Lom-
bardia. Il weekend pesarese ha rappre-
sentato per i nostri volontari una sfida 
stimolante che li ha enormemente arric-
chiti, sia dal punto di vista professionale 
che da quello umano, dando loro modo di 
migliorare le proprie conoscenze, impa-

rarne di nuove ed instaurare nuovi legami 
di amicizia con altri volontari.  
Colgo l' occasione per ringraziare i volon-
tari delle nostre associazioni  per l’inso-
stituibile opera che svolgono quotidiana-
mente a favore della comunità. 
 
Porgo a tutti voi e alle vostre famiglie il 
mio più sincero augurio di buon Natale e 
felice anno nuovo, con un pensiero spe-
ciale alle persone che stanno soffrendo. 

 
Luca Bettega 

Vicesindaco del Comune 
 di Borgo Valsugana 
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UNA BELLISSIMA E PROFICUA 
TRASFERTA MARCHIGIANA

La targa in legno realizzata dai ragazzi di Anffas 
nell’ambito del progetto “A scuola di Fair Play”

Il gruppo di Borgo  
della CRI Bassa Valsugana 
che si è distinto a Pesaro 
nelle  gare nazionali 
di Primo soccorso
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Cari concittadini di Borgo e Olle, 
siamo giunti alla seconda uscita 
del 2022 di “Borgo Notizie”, la 

pubblicazione dell’Amministrazione co-
munale di Borgo Valsugana. Arriviamo a 
voi dopo una stagione estiva ed autun-
nale di vero effetto, molto importante sia 
dal punto di vista della promozione turi-
stica che degli arrivi e delle presenze sul 
nostro territorio.  
Dopo il grande evento del “Giro d’Italia”, a 
maggio, che ha fatturato un indotto eco-
nomico, e soprattutto di visibilità del no-
stro territorio, davvero imparagonabile 
(si valutano 52 milioni di euro di indotto 

sulla visibilità del territorio), l’Ammini-
strazione comunale ha proseguito il lavo-
ro di marketing con  l’affidamento di alcu-
ne attività di comunicazione con format 
TV su emittenti locali e su piattaforme 
nazionali: impegnate circa 100 tv areali 
che hanno proposto una serie per rac-
contare Borgo e le sue bellezze: tra que-
ste Castel Telvana, l’esposizione di Arte 
Sella, il Museo della Grande Guerra e il 
Museo Soggetto Montagna Donna ad Ol-
le. Sono stati inoltre aggiornati materiali 
editoriali, come la cartina della Valle di 
Sella, da distribuire nelle strutture ricetti-
ve del territorio ai turisti presenti in zona. 

Il prestigioso riconoscimento eleva il nostro paese al rango dei 
 più apprezzati centri a livello nazionale. Un altro tassello 
dell’importante promozione che sta valorizzando il territorio

Patrizio Andreatta 
Assessore del Comune  
di Borgo Valsugana

BORGO NOTIZIE / n. 2 dicembre 2022

Dal Palazzo Municipale: l’Assessore Patrizio Andreatta 

SIAMO STATI PROMOSSI TRA 
I BORGHI PIÙ BELLI D’ITALIA

Una suggestiva immagine in controluce di Castel Telvana, uno dei simboli di Borgo Valsugana



La seconda metà dell’anno in termini di arrivi e presen-
ze ha fatto registrare un aumento esponenziale ri-
spetto all’anno precedente, sia durante la stagione cal-
da che nel corso dell’autunno. Il numero di arrivi sul 
territorio è in costante crescita, così come sono stati 
numerosi gli escursionisti che hanno soggiornato a 
Borgo Valsugana in giornata per visitare Arte Sella o 
hanno attraversato il centro utilizzando la pista ciclabi-

le. Anche nel periodo del “fuori stagione” sono stati 
numerosissimi gli escursionisti in bicicletta transitati a 
Borgo Valsugana; possiamo dire di essere ritornati, su-
perando quelle cifre di qualche unità, ai numeri degli 
anni pre-covid.  
La tabella riassume in modo chiaro la variazione dei da-
ti relativi alle presenze e ai “passaggi” per Borgo di tu-
risti e escursionisti negli ultimi quattro anni.
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IL NOSTRO PAESE E’ DIVENTATO 
UNO DEI  BORGHI PIU’ BELLI D’ITALIA

A seguito della visita ispettiva che si è tenuta il 19 e 20 set-
tembre scorsi da parte dei referenti de “I Borghi più belli 
d’Italia” è giunta comunicazione all’Amministrazione comu-
nale che Borgo Valsugana ha superato i criteri per l’ammis-
sione all’elenco dei centri riconosciuti da questo ente e 
quindi è diventato uno dei BORGHI PIU’ BELLI D’ITALIA.  
Siamo molto soddisfatti e orgogliosi di questo risultato che 
porterà, sia a livello locale che nazionale, una grande visibi-
lità al paese e all’intero territorio. Esso ci permetterà inoltre 
di intraprendere delle collaborazioni con altri territori tren-
tini, già facenti parte dell’elenco, ed anche con altre realtà 
che vantano lo stesso prestigioso riconoscimento sul terri-
torio nazionale.

Per il periodo natalizio, grazie alla Pro Loco, saranno al-
lestiti a festa i portici di Borgo Valsugana con il villaggio 
degli elfi che proporrà degustazioni enogastronomi-
che e dove saranno organizzati laboratori nella casa di 
Babbo Natale dedicati a tutti i bambini!  
Colgo l’occasione di questa uscita su Borgo Notizie per 
augurare a tutti buone feste!  
 

Patrizio Andreatta 
Assessore del Comune 

 di Borgo Valsugana 

I dati si riferiscono alle presenze certificate (alberghiere e extralberghiere) tramite APT e il Servizio Statistica della P.A.T 
per il periodo gennaio – ottobre. Non sono calcolati gli alloggi ad uso turistico.

La pista ciclabile della Valsugana attraversa il centro abitato di Borgo  
e accoglie numerosi appassionati delle due ruote e tanti escursionisti

Ricordiamo ai cittadini che intendano inoltrare se-
gnalazioni al Comune di Borgo che possono utiliz-
zare l’app MUNICIPIUM con la quale è possibile co-
municare in maniera diretta con l’Amministrazione 
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S i è conclusa la seconda parte del pro-
getto di riorganizzazione delle isole 
ecologiche prevista per il 2022; in 

programma la realizzazione di tre nuovi siti 
per alleggerire la frequenza di conferimenti 
sugli esistenti. Le nuove “isole” si trovano ad 
Olle, in via Lecco ex caselo, in via Gozzer 
presso il centro sportivo e nelle vicinanze 
del sottopassaggio della stazione intermo-
dale. Sono anche stati sistemati i siti in via 
Carlo de Bellat, in Valle di Sella, con un nuovo 
look floreale, e  in viale IV novembre. 
La terza fase dell’intervento complessivo è 
prevista per il nuovo anno; in programma lo 
spostamento dell’isola ecologica di piazza 
Romani, la sistemazione di quella di via 
Giammaolle, la revisione dei due siti a servi-
zio dei cimiteri di Borgo con raccoglitori spe-
cifici per la “differenziata” dei lumini elettrici 
“usa e getta” sempre più utilizzati. 
Sul territorio proseguono i controlli da parte 
della Polizia locale per combattere l’abban-
dono dei rifiuti soprattutto nei punti critici e 
nelle zone dove si registrano le problemati-
che maggiori, rilevate soprattutto nel cen-
tro abitato di Borgo. Si  ringraziano i cittadi-
ni, sempre più attenti e numerosi, che con le 
loro segnalazioni hanno permesso l’identi-
ficazione e l’elevamento della sanzione pre-
vista ai danni dei responsabili degli abusi. 
Rimanendo in tema ambientale, in Val di 
Sella è stata creata una nuova piazzola cor-
redata con un tavolo e delle panche a dispo-
sizione dei cittadini di Borgo e Olle e degli  
ospiti del territorio; l’intervento di migliora-
mento ha interessato la zona della fontana 

Goccia d’oro sulla strada del Dosso lungo la 
quale sono anche stati ripristinate alcune 
staccionate divelte. 

Nella primavera  scorsa il Gruppo Scout 
Valsugana 1 di sede a Borgo si è proposto 
per dare alla Comunità un contributo con 
duplice valenza: la valorizzazione del terri-
torio e un’azione educativa per i ragazzi del 
gruppo stesso. 
Dall’idea, condivisa con l’assessorato com-
petente, è scaturito un progetto concretiz-
zato in un percorso tematico che prevedeva 
il ripristino delle panchine dislocate negli 
spazi pubblici del Comune di Borgo Valsuga-
na: queste sono state dipinte con i colori 
delle bandiere di vari Stati dell’Unione euro-
pea e siglate con l’apposizione di targhette 
che riportano le frasi più significative di Ba-
den Powel, fondatore dello scoutismo. 
Due di queste sono state individuate tra 
quelle collocate nel piazzale della chiesa ar-
cipretale e sono state dipinte con la bandie-
ra dell’Unione europea e con quella, tornata 
di moda, della Pace.  

L’idea di dipingere quelle dislocate sul territorio con i colori di 
uno Stato appartenente all’Unione europea nasce da uno spunto 
prezioso suggerito dai componenti del Gruppo Scout Valsugana 1

Paolo Dalledonne 
Assessore del Comune  
di Borgo Valsugana

Dal Palazzo Municipale: l’Assessore Paolo Dalledonne 

PANCHINE E BANDIERE,  
L’EUROPA CHIAMA BORGO
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La nuova piazzola ricavata in val di Sella 
lungo la strada del Dosso

La sistemazione floreale che abbellisce 
l’isola ecologica in via IV novembre, a Borgo



 

Un'altra, in piazza Dante Alighieri, è stata 
corredata con il tricolore italiano “in diret-
ta” durante la presentazione del progetto 
“Prendi Posto”.   
Gli Stati aderenti alla Comunità europea 
sono 27 e, vista la mole di lavoro necessa-
ria, si è esteso il progetto ad altri gruppi 
ed associazioni creando una sinergia tra 
vari gruppi giovanili. Hanno aderito: le 
Scuole primarie e secondarie di Borgo 
(che hanno raffigurato su una panchina i 
colori della bandiera polacca), l’A.N.F.A.S 
Trentino Onlus di Borgo, il Gruppo giovani 
dell’oratorio di Borgo, Speranza al Qua-
drato di Olle, US Borgo, l’associazione cul-
turale L’Officina delle Nuvole e Filos 
Eventi di Borgo Valsugana. 

Con tante forze a disposizione, il progetto 
dovrebbe trovare compimento entro la 
prossima estate; l’APT di Borgo provve-
derà poi a realizzare una piantina delle 
panchine-bandiera dislocate sul territo-
rio comunale evidenziando quindi l’effet-
to complessivo del progetto finito a citta-
dini e turisti che potranno visitare il 
nostro bellissimo territorio seguendo un 
singolarissimo percorso tematico. 

In questa occasione particolare, avvici-
nandosi le festività natalizie, porgo i miei 
personali auguri di buon Natale e felice 
anno nuovo a tutti i cittadini di Borgo e 
Olle, ai borghesani e olati residenti al-
l'estero e a tutti gli affezionati lettori di 
"Borgo Notizie ".  

 
Paolo Dalledonne 

Assessore del Comune 
di Borgo Valsugana
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Il Gruppo Scout Valsugana 1 
che ha dato il via al progetto

La panchina dipinta dagli scolari della Scuola  
primaria di Borgo con i colori della bandiera polacca
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Dal Palazzo Municipale: l’Assessore Giacomo Nicoletti 

IL  BEL FUTURO CON SCUOLE 
NUOVE E LA FIBRA OTTICA 

Proseguono a ritmo incessante i la-
vori di completamento della nuo-
va scuola primaria di via Temanza; 

nel mese di settembre sono iniziati i ne-
cessari interventi di realizzazione della 
nuova rotatoria che rientra nel progetto 
di revisione della viabilità a servizio del 
parcheggio di attestamento a lato del ci-
mitero. Questo, di una capienza sicura-
mente adeguata, serve la stazione inter-
modale di Borgo Est, il centro storico e, da 
ora, il nuovo edificio che ospiterà i bambi-
ni delle scuole elementari. La rotatoria ha 
come scopo il miglioramento dell’accesso 
e dell’uscita dei veicoli dalla zona di sosta 
in modo tale da limitare i rischi dovuti al 
traffico che nelle ore di punta risulta piut-
tosto consistente nella zona ed in parti-
colare lungo la strada provinciale 109 che 
attraversa Borgo. 
La rotatoria avrà un raggio interno di tre 
metri e mezzo, presenterà una fascia sor-
montabile di quasi un metro e mezzo di 
larghezza e una carreggiata di oltre otto 
metri per un diametro totale di 26 metri e 

mezzo di sviluppo. 
Nel corso dell’intervento sono previsti 
anche i lavori di installazione dei nuovi 
corpi illuminanti. L’importo per la realiz-
zazione della nuova opera viaria è di circa 
€ 600mila euro coperti interamente con 
risorse comunali. 
Un secondo progetto, che vede l’inter-
vento della Provincia Autonoma di Tren-
to, prevede invece la revisione complessi-
va del parcheggio “dei cimiteri” che vedrà 
l’aggiunta di circa 80 posti auto rispetto a 
quelli già presenti. Nel contempo sono 
previsti alcuni interventi per la sistema-
zione dell’accesso degli autobus alla nuo-
va scuola elementare nei pressi del ponte 
di via Temanza.  

Per una nuova scuola che guarda al futu-
ro, un bel passo in avanti è stato fatto an-
che sul piano dello sviluppo della tecno-
logia delle comunicazioni. Negli scorsi 
mesi infatti su tutto il territorio comunale 
sono iniziati i lavori di posa dei nuovi col-
legamenti per la fibra ottica con la inno-

Vicina l’apertura della nuova struttura scolastica in via Temanza 
oggetto di intervento sia sulla viabilità che sul parcheggio;  
intanto il segnale internet ora viaggia cinque volte più veloce

Giacomo Nicoletti 
Assessore del Comune  
di Borgo Valsugana
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Sono quasi alla fine i lavori di preparazione degli accessi alla nuova struttura scolastica di via Temanza
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vativa tecnologia FTTH, ovvero “Fiber to 
the Home”, che rispetto a quella prece-
dente (FTTC, Fiber to the cabinet), per-
metterà ai cittadini e alle aziende di usu-
fruire della fibra cosiddetta “pura” 
direttamente in casa propria o nello sta-
bile dove è situata l’impresa. 
Questa soluzione permetterà una navi-
gazione in internet più pulita e veloce 
perché consente di passare da una navi-
gazione massima di 200 Mbps (megaby-
tes per secondo) ad una di 1Gbps (giga-
bytes per secondo), che risulta quindi 
essere cinque volte superiore. 
I lavori di collocazione delle condotte in-
terrate per i cavi sono risultati piuttosto 
impegnativi ed hanno finito per creare, in 
queste settimane, alcuni disagi alla viabi-
lità, sia pedonale che automobilistica. 
Tuttavia si è cercato di limitare al minimo 
l’impatto con le esigenze della vita quoti-
diana dei cittadini e, come si può notare 
circolando in moltissimi zone del centro 
storico, si è già provveduto a ripristinare 
la pavimentazione a copertura della sede 
viabile o del tracciato pedonale. 
L’ufficio tecnico dell’Amministrazione co-
munale sta monitorando la situazione e 
si provvederà ad una valutazione com-
plessiva dell’intervento a fine lavori per 
verificare che il manto stradale venga si-
stemato in maniera corretta trattandosi 
di un appalto non gestito direttamente 
dal Comune. 
 
Concludo il mio intervento su Borgo Noti-
zie con un sincero augurio di buone feste 
a tutti i lettori e i concittadini; stiamo si-
curamente vivendo uno dei più grandi 
momenti di incertezza economica della 
nostra storia recente, però dobbiamo 
guardare al nuovo anno con la speranza 
che tutto si possa risolvere e che possia-
mo tornare a vivere con più serenità il no-
stro quotidiano.  

 
Giacomo Nicoletti 

Assessore del Comune  
di Borgo Valsugana
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L’accesso di via XXIV maggio da piazza Martiri della Resistenza, in centro:  
ora la pavimentazione a cubetti di porfido è stata sistemata

Un dettaglio dei lavori di sistemazione del fondo stradale successivo agli interventi  
di  interramento delle condotte per il passaggio della fibra ottica in paese
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Dal Palazzo Municipale: l’Assessore Mariaelena Segnana 

DUE ANNI DOPO, CON 
LA NORMALITÀ PERDUTA

Superata la crisi pandemica, riparte la programmazione di 
iniziative ed eventi culturali, con l’auspicio che molti cittadini 
sappiano dare a questi il giusto rilievo con la propria presenza

Mariaelena Segnana 
Assessore del Comune  
di Borgo Valsugana

Due anni fa, esattamente in questo pe-
riodo mi accingevo a scrivere un arti-
colo simile a questo: intendeva pre-

sentare gli eventi culturali e quelli della 
stagione teatrale programmati per il periodo 
invernale. Da quel momento a oggi ci siamo 
trovati ad affrontare una realtà che ha profon-
damente cambiato il  nostro approccio a molti 
aspetti della quotidianità, ma soprattutto ha 
stravolto la modalità di organizzazione e di par-
tecipazione agli eventi. Finalmente quest’an-
no si può tornare alle proposte tradizionali con 
l’utilizzo del teatro nella sua piena capienza , 
così come quello delle sale espositive e dei siti 
museali dislocati sul nostro territorio. 
Grazie alla Filodrammatica anche il teatro di Ol-
le ha ripreso in pieno l’attività, ritrovando gli af-
fezionati abbonati e proponendo un cartello-
ne teatrale vario e apprezzato. Voglio 
ringraziare qui, non avendolo potuto fare alla 
prima rappresentazione coincidente con il pe-
riodo della campagna elettorale per le elezioni 
politiche, Emanuela Dellagiacoma e Giuseppe 
Toller insieme a tutto il loro gruppo per l’impe-
gno posto in essere in questi lunghi  mesi: uno 
sforzo che ha consentito di tenere unito il 
gruppo e non far scemare l’entusiasmo, ingre-
dienti fondamentali  per ripartire alla grande. 
Ad Olle riprende anche la rassegna “A teatro 
con mamma e papà” della quale potete ve-
dere nella pagina a fianco il cartellone con gli 
eventi del 2023. 
Il 26 novembre è iniziata anche la nuova sta-
gione teatrale al teatro Degasperi. Sono cin-
que gli appuntamenti in cartellone  e tutti  han-
no come filo conduttore quello di ri-creare 
un’occasione di aggregazione tra le persone, 

un modo per vivere emozioni ed esperienze 
comuni in uno spazio condiviso.  Quest’anno 
abbiamo preferito non attivare l’abbonamento 
stagionale: questo ci permetterà di avere più 
elasticità ed essere più efficaci nel caso di in-
terventi sul calendario degli spettacoli resisi 
necessari in tempi stretti e qualora nuovi im-
previsti, di varia natura, comportino lo sposta-
mento o l’annullamento degli eventi program-
mati. Rispetto agli scorsi anni abbiamo 
mantenuto comunque la possibilità di accede-
re ad una varia scontistica e sono ancora in atto 
le tariffe Family; il tutto per incentivare il ritor-
no alla normalità anche in ambito culturale. 
Mi giungono delle osservazioni riguardo al fat-
to che gli eventi organizzati a Borgo non siano 
adeguatamente pubblicizzati; posso assicura-
re che oltre ai canali tradizionale di comunica-
zione stiamo utilizzando, in sintonia con la Bi-
blioteca comunale, i social per pubblicizzare le 
varie iniziative. A fianco riportiamo gli indirizzi a 
cui accedere ai nostri comunicati sulle piatta-
forme social. Ricordo infine che è sempre atti-
va l’app Municipium nella quale è possibile 
trovare gli eventi e le iniziative culturali orga-
nizzate oltre alle comunicazioni e agli avvisi uf-
ficiali emessi dal Comune. 
 
Siamo ormai in  prossimità della fine di questo 
2022 e l’augurio che desidero fare a tutti è  che 
questi mesi invernali siano forieri di normalità 
e  serenità e ci permettano di riprendere le no-
stre sane e usuali  abitudini, tra tutte quella di 
stare insieme.  

Mariaelena Segnana 
Assessore del Comune  

di Borgo Valsugana
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FACEBOOK 
https://www.facebook.com/Bi
bliotecaBorgoValsugana  
 
INSTAGRAM 
https://www.instagram.com/
biblioteca_borgovalsugana/ 
 
PER SCARICARE 
L’APP MUNICIPIUM 
https://play.google.com/sto-
re/apps/details?id=com.muni-
cipiumapp.municipium&hl=it&
gl=US 

GLI EVENTI DELLA STAGIONE  
TEATRALE DI BORGO  
VALSUGANA IN CALENDARIO 
 
Giovedì 15 dicembre 2022 
Agidi srl 
OBLIVION RHAPSODY 
di e con Oblivion 
regia di Giorgio Gallione 
 
Venerdì 23 dicembre 2022 
Gruppo Musicale 
SWING ON CHRISTMAS 
concerto jazz con Vanessa Tagliabue Yor-
ke, Francesco Bearzatti, Mauro Ottolini e 
Paolo Birro 
 
Venerdì 20 gennaio 2023 
Teatro Stabile di Bolzano e Teatro Cristallo 
IN QUELLO STRANO PAESE 
scritto e diretto da Francesco Niccolini 
con Marta Dalla Via 
 
Domenica 5 febbraio 2023 
Teatro Stabile di Bolzano 
BALASSO FA RUZANTE 
Amori disperati in tempo di guerre 
di Natalino Balasso 
regia di Marta Dalla Via 
con Natalino Balasso, Andrea Collavino, 
Marta Cortellazzo Wiel

WOOW 
Uno spettacolo comico 
surreale,  non verbale. Ar-
rivano da lontano, viag-
giano senza meta. Una 
coppia di clown a bordo 
del loro bizzarro veicolo di 
rame, con ruote, motore e 
impianto audio, attraver-
serà le vie del Festival.. 
All’apparenza sono due 
personaggi fuori dal co-
mune, ma poi si scoprono 
ballerini e  atleti.

PIRU’ E LA VENDET-
TA DI TEODORO 
Il malvagio Cavalier Teo-
doro, aiutato dal suo 
sgherro Capitano Bobò, 
riesce a fuggire dal carce-
re e vuole ad ogni costo 
tornare sul trono di Mez-
zotacco e vendicarsi di Pi-
ru’. Il Cavaliere è disposto 
a tutto e ricorre ai servigi 
di Brighella, brigante 
senza scrupoli. Come an-
drà a finire la storia?
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Dai Gruppi consiliari: Borgo e Olle Bene Comune 

I BI-LANCI DI FINE ANNO 
L’ELENCO DELLE COSE FATTE 

Alla fine dell’anno 2022 possiamo 
segnare sull’elenco delle cose 
fatte due importanti opere lega-

te al mondo della scuola e dell’istruzione, 
progetti che hanno preso formalmente 
vita grazie alle rispettive aperture degli 
spazi ad esse dedicati. 
A conclusione degli ultimi lavori di allesti-
mento dei locali interni e al completamen-
to delle opere accessorie esterne è stato 
possibile fissare definitivamente la data 
di apertura delle nuove Scuole elementari 
in via Temanza. Gli alunni delle classi ele-
mentari, ancora ebbri dalle festività nata-
lizie, non avranno il tempo di smaltire il 
brivido dell’ultimo regalo scartato ritro-
vando subito entusiasmo nel sedersi al 
nuovo banco di scuola alla ripresa delle at-
tività didattiche a gennaio. Ad accoglierli, 
l’abbraccio caloroso e variopinto della vi-
vace facciata dell’edificio scolastico intito-
lato alla scienziata Rita Levi Montalcini a 
seguito di una ricerca svolta proprio dagli 
alunni al fine dell’individuazione dell’inti-
tolazione più adatta da dare alla scuola. 

Per mano del giovane artista Matteo Boa-
to è stato dato anche l’ultimo colpo di 

pennello all’opera (nella precedente fo-
to) che campeggia sul fronte laterale 
dell’edificio, visibile direttamente dall’ac-
cesso in via Temenza, che riprende il tema 
della vita, della crescita e della cultura, 
mantenendo il carattere vivace dell’intera 
struttura. 
Il secondo punto da annotare è l’apertura 
della sala studio “Universitas” situata al-
l’interno della struttura prima occupata 
dal Bar bocciodromo in via della Fossa. Lo 
spazio è messo a disposizione degli stu-
denti universitari e degli alunni iscritti al 
5° anno delle scuole superiori che abbia-
no compiuto il 18° anno di età. I servizi so-
no molteplici e funzionali agli studenti 
che necessitano di spazi confortevoli allo 
studio e fruibili per molte ore al giorno ri-
manendo vicino a casa. L’accesso ai locali 
avviene per mezzo di un badge richiesto 
al servizio Biblioteca e attività culturali e 
fornito sulla base delle credenziali richie-
ste da un apposito regolamento consulta-
bile liberamente. 
Con lo scopo di riconoscere il merito delle 
giovani eccellenze italiane e allo stesso 
tempo essere da stimolo per tutti i giova-
ni, la sala studio è stata intitolata a due 
studenti che si sono distinti anche fuori 
dai confini italiani ma che hanno trovato  
prematura morte durante gli attentati 
terroristici al Bataclan di Parigi nel 2015 e 
a Strasburgo nel 2018, Valeria Solesin e 
Antonio Megalizzi. La prima, veneziana, 
laureata in Sociologia a Trento e residente 
a Parigi per un dottorando in Demografia 
alla Sorbona si era distinta per l’impegno 

Importanti inaugurazioni in ambito scolastico: le nuove 
“elementari” apriranno i battenti a gennaio, mentre sarà 
a disposizione dei giovani studenti la sala studio “Universitas”

Luigi Cimadon 
Consigliere comunale  
di Borgo e Olle Bene Comune

Sabrina Parolin 
Consigliere comunale 
di Borgo e Olle Bene Comune

Enrico Frainer 
Consigliere comunale  
di Borgo e Olle Bene Comune
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con Emergency e l’interessamento alle 
tematiche relative alla famiglia, ai bambi-
ni e alle donne nel mondo del lavoro. 
Il secondo, trentino di adozione, laureato 
a Verona e poi specializzato a Trento, da 
sempre appassionato al mondo della ra-
dio e del giornalismo, si era impegnato nel 
mondo dell’informazione e per il coinvol-
gimento dei giovani nella sfera politica, in-
teressi che lo portarono a dirigere un im-
portante progetto rivolto ai giovani 
europei al Parlamento di Strasburgo. 
La memoria dei due ragazzi prematura-
mente scomparsi vuole essere da stimolo 
per tutti i giovani al coinvolgimento attivo 
nella società, sia come cittadini che come 
“menti”, incoraggiandoli alla promozione 
di idee e progetti con uno sguardo sempre 
rivolto verso il futuro. Questo importante 
messaggio viene sottolineato dall’opera 
realizzata dal noto writer Nacho, artista 
già conosciuto al pubblico trentino per al-
cuni lavori svolti sul territorio, tra i quali il 
murales “Ausugum” realizzato a quattro 
mani con gli studenti del Centro Aperto 
Minori, e quello altrettanto noto, firmato 
nel sottopasso ferroviario a Trento, sim-
bolo dell’impegno del Servizio sanitario 
nella lotta al COVID-19. 

 
 
 
Si ringraziano ancora una volta gli uffici co-
munali per il prezioso lavoro svolto anche 
in riferimento alle prossime inaugurazioni 
delle due opere che vi abbiamo illustrato e  
che non potranno che far crescere nella 
cittadinanza la consapevolezza di vivere in 
un territorio con servizi eccellenti che ga-
rantiscono unaqualità di vita significativa . 
 
Approfittiamo infine di questa uscita di 
Borgo Notizie per porgere a tutti i lettori e 
ai cittadini di Borgo e Olle l’augurio di un fe-
licissimo Natale e di un buon anno nuovo.  

 
Il Gruppo consiliare 

Borgo e Olle Bene Comune
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Il murale “Ausugum” realizzato da Nacho con 
gli studenti del Centro Aperto Minori

La nuova scuola elementare di Borgo, in via Temanza, intitolata a Rita Levi Montalcini
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Dai Gruppi consiliari: Lega Salvini Trentino 

SI APRONO INFINE LE PORTE 
DELLA NUOVA SALA STUDIO

Si aggiunge alla Biblioteca comunale come sito di ritrovo  
e condivisione per i giovani e gli studenti universitari. 
Mozioni su fontana “Casagrande” e arredo ludico dei parchi

BORGO NOTIZIE / n. 2 dicembre 2022

Cari lettori e lettrici, anche il 2022 sta 
per volgere al termine e  con questo 
intervento su Borgo Notizie inten-

diamo aggiornarvi circa le  iniziative  che ab-
biamo proposto in Consiglio comunale e sui 
loro  sviluppi più importanti. 
Il Gruppo consiliare Lega Salvini Trenti-
no intende ringraziare la  maggioranza e il 
Sindaco per aver portato a termine in tempi 
brevi il progetto dell’aula studio a Borgo; lo 
avevamo proposto una mozione discussa in 
Consiglio comunale e approvata all'unani-
mità il 22 ottobre 2020. Nel documento si  
impegnava l'Amministrazione comunale a 
realizzare un aula studio, collocata nelle vi-
cinanze della stazione di Borgo Centro e ge-
stita da un'associazione culturale locale, 
con accesso libero 24 ore al giorno ed in-
gresso consentito agli studenti accreditati 
con un badge elettronico. Questo spazio è 
stato ricavato nello stabile dell'ex Boccio-
dromo comunale e verrà inaugurato entro la 
fine dell'anno. Riteniamo che possa trattarsi 
di un grande polo di aggregazione sociale e 

culturale e di un’opportunità di studio per i 
giovani che ad oggi devono recarsi a Trento 
per trovare un sito con caratteristiche simili 
e che si aggiunge sul territorio alla Bibliote-
ca comunale per accedere alla quale biso-
gna tuttavia rispettare orari non sempre 
fruibili dagli studenti universitari. 
Si ringraziano gli uffici comunali e la Com-
missione statuto e regolamenti per avere 
definito, punto per punto, il regolamento di 
utilizzo dell'aula studio e la Commissione 
cultura, oltre alla Giunta comunale, per aver 
contribuito ad individuare un'intitolazione 
idonea per la nuova struttura che accoglierà 
non solo giovani di Borgo, ma tutti gli stu-
denti universitari della valle che potranno 
utilizzarla per condividere dei momenti di la-
voro comune. 
 
Un altro argomento  che ha riscosso partico-
lare interesse sia in  Consiglio comunale che, 
in seguito, in  quello provinciale è stato il ri-
collocamento della storica fontana “Casa-
grande” a Borgo. Dai social network è 

Lo stabile che ospitava l’ex Bocciodromo comunale e che diventerà la sede della “sala studio” Universitas

Marika Sbetta 
Consigliere comunale  
di Borgo Valsugana

Davide Decarli 
Consigliere comunale 
di Borgo Valsugana

Lorenzo Trentin 
Consigliere comunale 
di Borgo Valsugana
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emerso chiaramente che i cittadini e Borgo, 
e non solo, nutrono una particolare atten-
zione e sensibilità per quest'opera artistica 
la cui particolare lavorazione in rame è dive-
nuta uno status symbol del paese. La  mo-
zione presentata per impegnare Sindaco e 
Giunta  a  dare nuovo spazio all’opera e affin-
ché essa possa pienamente dare mostra di 
se a Borgo era stata approvata a pieni voti; 
poi, per far fronte al relativo costo d'acquisto 
e di ricollocamento del manufatto, è stata 

 
 
 interessata anche la Giunta provinciale. I re-
centi sviluppi della questione riportano un 
accoglimento dell’istanza da parte dell’orga-
no amministrativo provinciale. 
 
Attualmente ci stiamo adoperando perché 
in paese vengano create, nei parchi pubblici 
disponibili, delle aree giochi per i bambini di 
età prescolare; sull’argomento abbiamo ri-
cevuto parecchie segnalazioni e richieste 
da parte di cittadini; perciò riteniamo oppor-
tuno portare la questione all’attenzione del 
Consiglio comunale. 
 
Per quanto riguarda l’Acciaieria – altro tema 
scottante sul quale ci siamo sempre adope-
rati  – attendiamo fiduciosi che siano inseri-
te nel nuovo accordo di programma fra Co-
mune, industria e PAT le nostre proposte 

inerenti ulteriori controlli che sono già state 
approvate dal Consiglio comunale di Borgo 
Valsugana all’unanimità. Il documento, in 
fase di studio e approvazione da circa un an-
no, meriterebbe di vedere la luce al più pre-
sto grazie ad un’accelerazione da parte 
dell’Amministrazione provinciale, dopo che 
quella comunale ha dato il proprio benesta-
re alla richiesta assumendo una posizione 
unanime e condivisa a sostegno della popo-
lazione locale. 
 
Per concludere, non viene meno il nostro 
impegno sulla tematica ambientale: abbia-
mo chiesto in Consiglio comunale chiari-
menti per quanto attiene la gestione delle 
isole ecologiche che talvolta si presentano 
in modo indecoroso a causa dell’inciviltà di 
cittadini maleducati. Il problema è stato al 
centro di un’interrogazione per chiedere 
l’attivazione del servizio delle cosiddette 
“guardie ecologiche”, importante deterren-
te verso certi comportamenti scorretti, già 
utilizzate in altri centri trentini.  
 
In prossimità delle festività natalizie, augu-
riamo buon anno nuovo a tutta la popola-
zione e ai lettori di Borgo Notizie.  
 

Il Gruppo consiliare 
Lega Salvini Trentino

Un dettaglio della notissima fontana “Casagrande”,  
un tempo biglietto da visita del paese di Borgo

Giochi per bambini: la Lega Salvini 
Trentino chiede che ne siano corredati 
i parchi pubblici del paese
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Dai Gruppi consiliari: Civitas 

IN ARRIVO RINCARI PESANTI 
MA C’È UN’ENERGIA VICINA

C ari borghesani e care borghesane, 
uno degli argomenti più dibattuti, 
dai più alti livelli della politica e dei 

settori produttivi nazionali e internazionali 
fino alle quattro chiacchiere al bar con qual-
che conoscente, è il rincaro dell’energia, 
che imprese, esercenti e privati cittadini os-
servano direttamente e dolorosamente 
aprendo la bolletta. Le dinamiche dietro la 
formazione del prezzo sono molto articola-
te e complesse e dipendono dai più svariati 
fattori: questioni geopolitiche, come la tra-
gica guerra in Ucraina, stravolgimento cli-
matico che da una parte si mostra con onda-
te di caldo (sia in estate che fuori stagione) 
e con una riduzione delle precipitazioni e 
dall’altra ci espone a eventi catastrofici, spe-
culazioni a vari livelli, rincaro dei costi delle 
materie prime per gli impianti e così via. 
Quello che vogliamo fare in questo numero 
di Borgo Notizie è iniziare una riflessione 
sulle fonti di energia già disponibili sul 
nostro territorio che potrebbero, in par-
te, aiutarci a proteggerci da queste dinami-
che. 
Da secoli l’uomo ha imparato a sfruttare 
l’energia ottenuta dall’acqua, prima ancora 
di conoscere l’energia elettrica: le ruote dei 
mulini hanno generato energia meccanica 
con cui produrre tonnellate e tonnellate di 
farina, ad esempio, o utili a far lavorare le 
macchine negli opifici. Il nostro territorio è 
ricco di testimonianze più o meno evidenti 
di queste attività lungo la Brenta e il Moggio, 
dove mulini e “fusine” hanno lavorato per 
decenni in questo modo. Sarebbe interes-
sante recuperare e arricchire di un nuovo 

valore queste strutture. 
Da trentini sappiamo che il nostro territorio 
è ora un grande produttore di energia da 
fonte idroelettrica, eredità cospicui in-
vestimenti del passato (non privi di risvolti 
problematici di tipo sociale e ambientale). 
Nel nostro immaginario questa produzione 
è legata a una diga che sbarra un corso d’ac-
qua, creando un bacino dove l’acqua viene 
raccolta e poi avviata a una turbina che ge-
nera energia. Riguardiamo all’energia 
idraulica pensando che non sempre serve 
costruire dighe imponenti e stravolgere in-
teri territori, ma possiamo anche realizzare 
impianti più piccoli, meno impattanti sul-
l’ecosistema, meno pericolosi e di più sem-
plice manutenzione. 
Tornando alla questione del caro-energia, 
possiamo allargare lo sguardo a tante al-
tre fonti di energia “stoccate” sul no-
stro territorio, che sono sostanzial-
mente fonti rinnovabili. La Direttiva 
Europea 2009/28/CE (sulla promozione 
dell’uso dell’energia da fonti rinnovabili) ci 
chiarisce bene la definizione di “energia da 
fonti rinnovabili”: si tratta di energia prove-
niente da fonti rinnovabili non fossili, vale a 
dire eolica, solare, aerotermica, geotermica, 
idrotermica e oceanica, idraulica, biomassa, 
gas di discarica, gas residuati dai processi di 
depurazione e biogas. 
È strategico guardare in modo nuovo a 
molti materiali che abbiamo sempre vi-
sto come un problema da gestire e non co-
me risorse da utilizzare, risparmiando l’one-
rosissimo ricorso a fonti fossili (e cioè 
materiali che hanno impiegato milioni di an-

In questo momento storico e con la contingenza economica 
attuale è decisivo da subito avviare una riflessione sulle 
importanti fonti energetiche disponibili sul nostro territorio

Martina Ferrai 
Consigliere comunale  
di Civitas 

Marco Galvan 
Consigliere comunale  
di Civitas 
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ni per formarsi). Guardiamo quindi alle bio-
masse (la frazione biodegradabile dei pro-
dotti, rifiuti e residui di origine biologica pro-
venienti dall’agricoltura - comprendente 
sostanze vegetali e animali, dalla silvicoltu-
ra e dalle industrie connesse, comprese la 
pesca e l’acquacoltura, nonché la parte bio-
degradabile dei rifiuti industriali e urbani - 
che sul nostro territorio sono presenti sotto 
forma di scarti dell’attività boschiva o 
della lavorazione del legno, ai rifiuti del-
l’agricoltura e della zootecnia o della tra-
sformazione di prodotti alimentari. 
Guardiamo anche, pur non trovandoci nella 
posizione geografica più favorevole, al-
l’energia solare. 
Non ci serve spostarci dall’altra parte del 
mondo o pensare ai “soliti” Paesi virtuosi: 
questa volta osserviamo quello che succe-
de in territori vicini al nostro, come la 
Val di Fiemme dove in tempi “non sospetti” 
(alla fine degli anni ‘90) si è scommesso sul-
la produzione di energia da biomasse 
legnose, certo non limitandosi a caricare di 
legna la “fornasela” ma realizzando un im-
pianto moderno ed efficiente quale è quello 
di BioEnergia Fiemme. Qui, il cippato di 
legno che deriva dalla gestione del patrimo-
nio forestale è la fonte di energia con la qua-
le si alimenta il sistema di teleriscalda-
mento che scalda le case di Cavalese. 
 
Nell’articolo che segue, sulle pagine curate 
dal Gruppo consiliare Innova, potrete leg-
gere dettagli su altri esempi e nuove  oppor-
tunità per realizzare energia a costi ridotti, 
un’energia da cercare più vicino a noi.  
È nostra intenzione organizzare delle visi-
te o delle presentazioni per conoscere 
meglio questi esempi virtuosi: vi terremo 
aggiornati anche sulle nostre pagine social 
per condividere con più persone possibili 
una maggiore conoscenza dell’importante 
questione.  
 

Il Gruppo consiliare 
Civitas

Contattateci ai nostri recapiti, 
saremo ben felici di confrontarci 
con tutti voi: 
Martina Ferrai: 
martina.ferrai@gmail.com 
Marco Galvan: 
marco.galvan4@gmail.com 
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L’impianto di BioEnergia Fiemme a  
Cavalese, tecnologicamente avanzato, 
è utilizzato per ricavare energia da  
biomasse e pannelli solari posti  
sulle ampie coperture della struttura



Samuele Campestrin 
Consigliere comunale  
di Innova
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Dai Gruppi consiliari: Innova 

L’ENERGIA È UN PROBLEMA 
SERVE TROVARE SOLUZIONI

Tra queste le Comunità Energetiche Rinnovabili o i gruppi 
di consumatori che producono e agiscono collettivamente. 
Intanto apre la sala studio; ma quella della musica può attendere 

Cari borghesani, cari olati, l’anno vol-
ge al termine e riteniamo opportuno 
fare un bilancio delle iniziative porta-

te a termine nel nostro Comune. Con Civitas 
ci siamo concentrati su un tema di estrema 
attualità, il caro bollette, cercando di indivi-
duare buone pratiche, nuove formule di 
produzione alternativa di energia ed altre 
soluzioni per contenere i costi dell’energia. 
Vogliamo qui illustrarvi l’impianto BioEner-
gia Trentino che a Cadino trasforma rifiuti 
organici (come gli scarti da cucina) in biogas 
(che contiene metano) e quindi in compost. 
Così il rifiuto organico diventa una risorsa 
che produce energia e materia utile all’agri-
coltura. 
Processi simili si applicano anche alle deie-
zioni animali e agli scarti dell’agricoltura, 
materie il cui smaltimento altrimenti po-
trebbe essere un problema; in Valsugana 
sono già operativi la centrale a biomasse 
dell’industria Menz e Gasser e l’impianto di 
digestione di reflui zootecnici a Villa Agne-
do: impianti che suggeriscono un ragiona-
mento collettivo, a scala intercomunale, per 
renderci più autonomi e meno soggetti ai 
rincari dei costi energetici. 
Negli ultimi mesi si è sentito parlare di Co-
munità Energetica Rinnovabile una 
formula già applicata in realtà vicine, come 
la Comunità Energetica Rinnovabile Tenna. 
Sono associazioni di cittadini e imprese uni-
ti per produrre e condividere energia pro-
dotta da fonti rinnovabili; un’attività incenti-
vata dalla legge: più l’energia prodotta 
all’interno della CER viene consumata dagli 
stessi utenti, maggiore è l’incentivo ricono-

sciuto. Produttori e consumatori sono con-
nessi alla stessa cabina di distribuzione se-
condaria; indicativamente, nelle nostre zo-
ne questa è condivisa da circa 30mila 
utenze. 
Le fonti di energia utilizzate sono principal-
mente la solare, ma anche quella prodotta 
con rifiuti o biomasse. Il vantaggio per gli 
aderenti è evidente: risparmio in bolletta 
con la consapevolezza di aver consumato 
energia prodotta con un impatto ambienta-
le minimo. Un’ottima integrazione si realiz-
zerebbe tra privati cittadini che installino 
pannelli fotovoltaici e aziende agricole che 
trattino gli scarti prodotti; infatti molti po-
tenziali consumatori (le RSA, i ristoranti, le 
industrie, il settore artigianale) necessitano 
di energia in orari in cui i pannelli sono al pic-
co produttivo, ma è poco numerosa la gente 
che nelle abitazioni civili  abbisogna di ener-
gia in quei momenti.  
Un secondo modello, altrettanto interes-
sante, è quello dei gruppi di Autoconsu-
matori che Agiscono Collettivamente 
(AUC) i cui membri appartengono allo stes-
so edificio o complesso di edifici e usufrui-
scano di impianti fotovoltaici di nuova co-
struzione, ovvero entrati in esercizio 
successivamente al 30 marzo 2020 e i 60 
giorni successivi al recepimento definitivo 
della Direttiva RED II. Non è necessaria la 
connessione fisica tra l’impianto e ciascun 
singolo POD, poiché l’energia prodotta è 
condivisa in modo virtuale. Il nostro auspicio 
è che anche da noi possano partire queste 
esperienze e faremo il possibile per favorir-
ne l’avvio. 
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Nel numero estivo del bollettino comunale 
auspicavamo la conclusione dei lavori per 
realizzazione della sala studio e oggi pos-
siamo finalmente dire che è operativa. La 
“Sala Studio Universitas - Valeria So-
lesin ed Antonio Megalizzi” è stata inti-
tolata a due giovani che nella loro vita han-
no incarnato al meglio i valori che, 
auspichiamo, ne possano ispirare molti altri. 
Valeria era una ricercatrice veneziana, as-
sassinata nell’attentato al Bataclan di Parigi; 
Antonio, speaker radiofonico, giornalista e 
autore, è stato ucciso a Strasburgo. Entram-
bi appassionati studiosi, pronti a mettersi in 
gioco con il desiderio di imparare e di rende-
re migliore il mondo. Solo una cieca violenza 
ha stroncato le loro giovani vite, rendendo 
però più forte il messaggio che hanno tra-
smesso in vita. Valeria ed Antonio sono un 
esempio per chi crede che i valori che hanno 
permesso all’Europa di crescere e prospera-
re nella pace per anni vadano coltivati so-
prattutto dalle nuove generazioni, affinché 
prosegua il lavoro di integrazione e di svilup-
po iniziato a suo tempo. Per queste ragioni, 
con orgoglio, abbiamo contribuito in manie-
ra decisiva, assieme a Civitas, ad individuare 
quella che riteniamo essere una intitolazio-
ne perfetta per questo luogo e per i signifi-
cati che auspichiamo vengano promossi da 
quanti lo frequenteranno. Un sito definito 
Universitas che, nel suo significato lette-
rale, indica un “insieme di più cose” e ciò 
chiarisce come questo luogo voglia essere 
un punto di riferimento per i giovani nel 
quale poter esprimere tutte le loro poten-
zialità, nello studio ma anche nel condivide-
re esperienze che permettano loro di cre-
scere come cittadini attivi nella Comunità. 
Universitas anche perché sarà aperto non 
solo ai borghesani ma a tutti coloro che ne-
cessitano di un luogo adatto a preparare in 
serenità esami e test scolastici.  
 
Con riferimento alla mozione riguardante la 
Sala prove per musicisti, abbiamo chie-
sto a Sindaco e Giunta di individuare uno o 

più locali da adibire a questo uso a favore di 
musicisti o gruppi musicali e di studiare una 
sua efficace forma di gestione perché la 
precedente struttura (situata nei sotterra-
nei dell’asilo nido) è stata chiusa. Ora chi la 
utilizzava è costretto ad esercitarsi nella 
propria cantina o a cercare fuori da Borgo lo-
cali idonei a suonare e “provare”; un proble-
ma, dato che si tratta spesso di minorenni, 
in difficoltà a spostarsi con tranquillità. Al 
momento purtroppo le nostre richieste ri-
sultano inascoltate; ma continueremo a 
cercare una soluzione a questo problema.  

 
Il Gruppo consiliare 

Innova
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Al link 
https://www.epqformula.it/co
munita-energetiche/ 
informazioni sulla realizzazione 
dei gruppi AUC 
 
Invitiamo tutti coloro che 
fossero interessati a mettersi in 
contatto con noi ad utilizzare i 
seguenti recapiti: 
Samuele Campestrin: 
cell. 340.6301935 
mail: samuelec@hotmail.com 

Due belle immagini di 
 Antonio Megalizzi  e 
Valeria Solesin  
 
 (Facebook e “Il Messaggero”)



Rocco Guarini 
Consigliere comunale  
di Borgo Domani

Armando Orsingher 
Consigliere comunale  
di Borgo Domani 
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Dai Gruppi consiliari: Borgo Domani 

PARLIAMOCI DI PERSONA 
E LASCIAMO STARE I SOCIAL

L’importanza delle Commissioni consiliari è poco nota ai 
cittadini che non sfruttano appieno la possibilità di esercitare 
una forma concreta di democrazia partecipata coinvolgendole

Gentili cittadine e cittadini, siamo arri-
vati al numero di fine anno per Borgo 
Notizie e quindi è il momento più op-

portuno per esporre quanto fatto e quanto si 
intende fare o proporre in futuro. Noi però an-
dremo un po’ controcorrente cercando in 
questa occasione di approfondire un argo-
mento squisitamente amministrativo: il ruolo 
che hanno le Commissioni consiliari perma-
nenti in seno al Consiglio comunale. A questo 
proposito il regolamento del nostro Comune 
cita testualmente “Il Consiglio comunale, 
per tutta la sua durata in carica, nomi-
na al suo interno le Commissioni per-
manenti per la trattazione delle se-
guenti materie: Economica 
Ordinamento uffici e servizi, Sociale e 
Culturale, Urbanistica Territoriale e 
Ambientale, Regolamenti e Statuto”. 
Si tratta dunque di quattro commissioni che 
spaziano su tutti gli argomenti che di norma 
vengono poi trattati in sede di Consiglio co-
munale e non solo. Esse sono composte da 
Consiglieri, sia di maggioranza che di opposi-

zione, per complessivi sei elementi.  
Tralasciamo volutamente tutta la parte che 
regola le sedute e quella burocratica che può 
risultare noiosa al lettore; per eventuali ap-
profondimenti vi invitiamo a navigare sul sito 
internet del Comune di Borgo che riporta in-
tegralmente tutti i regolamenti che la mac-
china comunale adotta per il suo funziona-
mento; specifichiamo piuttosto che i temi 
della trasparenza amministrativa, della par-
tecipazione e dell’informazione, delle pari op-
portunità e della vigilanza sulla gestione dei 
servizi erogati sono in ogni caso attribuite alle 
Commissioni consiliari che abbiamo cercato di 
illustrare prima.  
Accade sovente che molti di Voi, cari concitta-
dini, interpellino per varie problematiche il 
Sindaco piuttosto che gli Assessori o i Consi-
glieri e, non per tutto chiaramente, tante di 
queste osservazioni, critiche, consigli, venga-
no poi discusse all’interno di una Commissio-
ne, scegliendo per argomento la più attinen-
te al problema sollevato. Questo giustifica di 
per sé il motivo di questo intervento sul no-

Il palazzo municipale 
di Borgo Valsugana
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stro notiziario comunale: che ha l’obiettivo di 
far capire l’importanza che queste Commis-
sioni hanno e di cui, spesso, non si conosce 
nemmeno l’esistenza. Esse trattano temati-
che semplici e altre più complesse, spesso 
nella stessa seduta, nel corso della quale 
Consiglieri di maggioranza e opposizione af-
frontano i punti all’ordine del giorno metten-
do a disposizione le loro specifiche compe-
tenze o, talvolta più semplicemente, le 
esperienze vissute che, nella quasi totalità 
dei casi, risolvono la questione. L’esito del 
confronto viene poi discusso ed eventual-
mente approvato dal Consiglio comunale.  
Fa parte delle Commissioni, di norma, il Presi-
dente del Consiglio comunale che non ha di-
ritto di voto ma, nei fatti, si fa garante del 
buon funzionamento dell’organo e, sempre 
in funzione dei temi trattati, può chiedere la 
presenza del Sindaco o degli Assessori com-
petenti che illustrano gli argomenti posti in di-
scussione. Nel corso degli anni abbiamo no-
tato che molti argomenti discussi e approvati 
spesso all’unanimità in Consiglio comunale e 
che poi hanno avuto particolare evidenza sui 
mezzi di comunicazione, sui social o quant’al-
tro, erano stati argomento di discussione pro-
prio in Commissione; interessante anche il 
fatto che  molte di queste tematiche fossero 
state messe in luce, per primi, dai gruppi di op-
posizione, a dimostrazione che il lavoro di 
squadra paga sempre e che le buone propo-
ste non hanno colore politico se il loro obietti-
vo reale è quello di agire a beneficio di tutta la 
nostra Comunità.  
Vogliamo evidenziare due argomenti che 
hanno avuto particolare riscontro sui quoti-
diani locali: il primo riguarda il rinnovamento 
della ferrovia della Valsugana, il secondo la 
realizzazione e l’intitolazione della nuova sala 
studio Universitas in via della Fossa, a Bor-
go. Entrambi sono stati oggetto di grande 
coinvolgimento per tutti gli schieramenti po-
litici presenti in Consiglio e proprio dalla mino-
ranza sono emerse ottime idee che hanno 
permesso di arrivare ad un voto unanime; si è 
trattato di un forte segno di condivisione che 
va oltre il partito preso, una partecipazione 
collettiva dei Consiglieri di cui siamo orgogliosi 
e che non vediamo sovente in altre realtà. Il 

coinvolgimento è una delle cose più belle che 
una Comunità, rappresentata da chi è stato 
eletto, può vantare: questo porta sempre ad 
una gestione  che, nel limite del possibile, ga-
rantisce risposte alle problematiche che via 
via si presentano. Non sono tutte rose e fiori 
chiaramente: il confronto, anche critico, fa 
parte del dibattito politico che paradossal-
mente non deve mai mancare; non ci si deve 
omologare, altrimenti vengono meno, come 
detto sopra, gli spunti costruttivi che sosten-
gono il quotidiano procedere amministrativo.  
Per chiudere ci permettiamo di suggerire a 
tutti Voi lettori di dialogare con gli ammini-
stratori, di criticare, di proporre, di esporre di-
rettamente, parlando faccia a faccia con sere-
nità, lasciando perdere i canali social che 
spesso sono polemici, fuorvianti o semplice-
mente banali. Parliamoci di persona e, ritor-
nando al senso di questo intervento, gli argo-
menti che ci proporrete saranno sicuramente 
discussi nelle Commissioni e nella quasi tota-
lità dei casi avrete una risposta positiva. Ap-
profittiamo di questa grande opportunità 
che abbiamo e che non conosciamo sino in 
fondo; siamo fiduciosi che questo intervento 
Vi possa aiutare a cogliere un piccolo, ma im-
portante, dettaglio della gestione ammini-
strativa che va sfruttata meglio.  
 
In occasione del santo Natale e del nuovo an-
no che sta per arrivare, giungano a tutti Voi i 
nostri più sinceri Auguri. Grazie.  

 
Il Gruppo consiliare 

Borgo Domani

L’aula che accoglie le sedute del Consi-
glio comunale di Borgo Valsugana



CULTURA, 
SCUOLA E GIOVANI dalla biblioteca

26

I dati statistici tastano il polso al sito di via XXIV maggio 

Il 2022 DELLA BIBLIOTECA 
CHE FINE FARÀ LA CULTURA?

La ripresa della frequenza alle strutture e della partecipazione 
alle iniziative culturali sta lentamente riportando i numeri di chi 
“consuma” cultura a quelli del periodo pre-pandemico

Biblioteca Comunale di 
Borgo Valsugana
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Il 2022 è stato molto impegnativo per 
molti e sotto tanti aspetti ha rappresen-
tato una sorta di “anno zero”: quello della 

ripresa di tante attività, ma anche di speri-
mentazioni e nuove proposte. Era iniziato 
con le limitazioni riguardo alle attività in pre-
senza e l’impossibilità, quindi, di molte scuo-
le di partecipare ad iniziative collaudate nel 
tempo. Fortunatamente con il passare dei 
mesi si è tornati a poter vivere al massimo 
delle potenzialità: scolari, studenti e gli ospiti 
della APSP San Lorenzo e Santa Maria della 
Misericordia sono tornati nei luoghi della 
cultura di Borgo per iniziative legate alla pro-
mozione della lettura e alla storia locale, 
mentre si è confermato molto attivo il grup-
po di lettura Sirio. Nell’autunno 2022 è final-
mente ripartita la stagione cinematografica 
e teatrale che propone rassegne specifiche, 
anche d’autore, per ragazzi, in lingua dialet-
tale e per le scuole. 
Il museo “Soggetto Montagna Donna” di Ca-
sa Andriollo e la “Mostra permanente della 
Grande Guerra in Valsugana e Lagorai”, che 
quest’anno festeggia i 20 anni di apertura, 
continuano a impreziosire l’offerta culturale 
del territorio. 
Nello ”Spazio Klien” sono state allestite nove 
mostre che hanno fatto registrare circa 
2.400 presenze, mentre l’Oratorio di San 
Rocco ha accolto nelle giornate di apertura 
estive 480 ingressi (i dati sono aggiornati 
al 31 ottobre 2022, ndr). 
Anche se i dati sono certamente positivi è 
indubbio che l’epoca “pre covid” poteva con-
tare su un’abitualità più consolidata in fatto 
di presenze a eventi ed attività. Al “digiuno” 

forzato di cultura non è seguita una rapida 
ricrescita della richiesta da parte del pubbli-
co che, tra l’interesse disincentivato da mesi 
di pandemia, le restrizioni e le ristrettezze 
economiche dovute alla recente crisi inter-
nazionale, ha abbandonato in larga parte i 
luoghi e le attività culturali. 
In Europa, biblioteche, musei e teatri regi-
strano dei drastici cali in fatto di presenze: il 
rapporto 2022 di Federculture (basato sulla 
variazione degli anni 2019 e 2021) registra 
una spesa media per famiglia aumentata del 
4,9%, ma diminuita del 22% per le attività 
ricreative, gli spettacoli e la cultura in gene-
rale (in regione la diminuzione è stata addi-
rittura del 23,8%). Ancora peggiore è il dato 
nazionale relativo a cinema, teatri e concerti: 
-74,8%! Il periodo post pandemico si propo-
ne quindi come un momento storico ricco di 
sfide. L’utente medio è rapidamente cam-
biato: ha interessi differenti e una  sensibilità 
mutata verso gli stimoli che gli operatori cul-
turali forniscono e promuovono. Siamo 
quindi di fronte a uno scenario nuovo e ina-
spettato a cui il mondo della cultura deve ri-
spondere con strategie di comunicazione di-
verse e progettualità nuove. Tutti gli 
operatori culturali sono chiamati a evolversi 
rapidamente, cercando di recuperare un 
grande gap formatosi in meno di due anni. 
 
Restando in tema di innovazione, ad ottobre 
è stata ospitata allo Spazio Klien la mostra 
“Glamour e dintorni. Pop Art e arte se-
quenziale” che offriva una visione delle 
opere dell’artista Fulber del tutto particola-
re. I quadri infatti si animavano grazie alla re-

Si avvicina Natale ed è già tempo 
di festa alla Biblioteca comunale
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altà aumentata, interagendo con l’utente. 
Un’esperienza nuova in valle, ma anche in 
Trentino, molto apprezzata anche dai ragaz-
zi delle scuole e dagli ospiti dell’APSP di Bor-
go. La cultura in ogni suo linguaggio è e deve 
essere di tutti e per tutti, ma per realizzare 
ciò è necessario trovare una “chiave” che la 
renda interessante e, non guasterebbe per 
nulla, anche simpatica.

ALCUNI DATI 
La Biblioteca comunale raccogllie, a fini statistici, i dati relativi all’affluenza degli utenti; dalla loro elaborazione emergono cu-
riosità, come la classifica dei volumi più gettonati che sono stati suddivisi in base alle preferenze di adulti e ragazzi. Nel detta-
glio, il libro più selezionato nel 2021 dagli adulti è risultato Adesso che sei qui di Mariapia Veladiano, davanti a Io sono 
l'abisso di Donato Carrisi e a Luce della notte di Ilaria Tuti; i giovani hanno invece preferito, nell’ordine, Nebbia di Marta 
Palazzesi, Una nevicata eccezionale di Laura Tenorini e Mirka Ruggeri e Antigone sta nell'ultimo banco di France-
sco D'Adamo. Di seguito alcuni dati riassuntivi che fotografano il trend relativo all’ultimo triennio sulla base delle frequenze 
registrate nella struttura di via XXIV maggio a Borgo. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

* il dato si riferisce al periodo luglio–dicembre 2020. 
 
Il servizio MLOL - Media Library on Line - che offre tantissimi contenuti (libri, audiolibri, giornali, 
riviste, musica, video, e-learing…), compie i dieci anni di disponibilità a Borgo!  
La nostra biblioteca digitale ha visto, soprattutto negli ultimi anni, un utilizzo sempre maggiore 
da parte degli utenti; si tratta di un servizio gratuito al quale si può essere abilitati presso qual-
siasi struttura del Sistema bibliotecario trentino. 

2021 2020 2019

Patrimonio della biblioteca 
(libri, audiolibri, dvd, cd) 46.047 44.863 45.141

Utenti attivi 1728 1.831 2.518

Adulti 1.148 1.379 1.780

Ragazzi 518 396 652

Prestiti 17.641 8.564* 22.610

Prestiti ad adulti 12.099 - 16.612

Prestiti a ragazzi 4.544 - 5.053

Biblioteca significa anche, nella stagione 
estiva, letture all’aperto per piccoli e grandi 

MLOL, Media Library on Line 2021 2020 2019

Utenti attivi del Sistema bibliotecario trentino 14.714 17.054 10.939

Utenti della Biblioteca comunale di Borgo 827 782 730

Accessi da Borgo 19.792 19.424 10.714

Prestiti 1.994 2.303 1.574

Consultazioni edicola 19.001 24.245 13.211



Il 19 ottobre scorso gli alunni della Scuola 
primaria di Borgo Valsugana (erano più di 
250) hanno partecipato alla “Festa degli Al-

beri” organizzata in collaborazione con il Co-
mune di Borgo Valsugana, il Corpo Forestale di 
Borgo Valsugana, il centro Vivaio San Giorgio, 

l’Associazione Cacciatori di Borgo e l’Associa-
zione Alpini Borgo Valsugana. Attraverso la co-
siddetta outdoor education a tutte le classi 
della scuola sono state fornite le conoscenze 
di base sulla flora e sulla fauna territoriale con 
l’intento di promuovere la conoscenza della lo-
ro importanza nella relazione con l’uomo.  
Il progetto si pone importanti obiettivi formati-
vi e pedagogici e proporre comportamenti cor-
retti per la salvaguardia dell’ambiente, eviden-
ziare la correlazione tra ambiente e salute delle 

persone, mettere in luce l’importanza delle ri-
sorse naturali, creare legami emotivi tra i bam-
bini e la natura riconoscendone ritmi e tempi 
naturali, promuovere atteggiamenti di rispet-
to e di tutela del patrimonio naturale, favorire 
la collaborazione tra scuola ed agenzie che 
operano sul territorio per incrementare la par-
tecipazione degli alunni ad iniziative di educa-
zione ambientale. 
La festa si è conclusa con una “castagnata” e 
alcuni bambini hanno ammesso di non cono-
scere questo tradizionale frutto di stagione. 
Un segno dei tempi che necessitano di un re-
cupero sostanziale di pratiche e tradizioni che 
hanno disegnato nel tempo il profilo della no-
stra appartenenza a questo territorio. La "Fe-
sta degli alberi" è infatti una delle più antiche 
cerimonie nate in ambito forestale e rappre-
senta la celebrazione che meglio dimostra co-
me il culto ed il rispetto dell'albero affermino il 
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Oltre 250 scolari hanno partecipato alla manifestazione di ottobre  

I BAMBINI DELLA PRIMARIA  
RISCOPRONO GLI ALBERI

La cultura ecologista si apprende soprattutto attraverso la 
pratica di azioni che permettano alle giovani generazioni un 
contatto diretto con la natura per riconoscerne i valori

Una splendida immagine della Valsugana 
dalla località San Giorgio, così come l’hanno 

potuta osservare i bambini della scuola 
primaria di Borgo Valsugana 

alla “Festa degli Alberi”

I cacciatiori svelano  alcuni “segreti” del bosco



progresso civile, sociale, ecologico ed econo-
mico di un popolo. Già nella primissima epoca 
romana alberi e foreste erano studiati e cata-
logati; i romani tutelavano e conservavano 
piante e boschi anche per motivi legati alla re-
ligione: era infatti loro consuetudine consa-
crarli al culto delle divinità. In epoca moderna la 
necessità di tutelare la flora si concretizzò per 
prima in alcuni stati del Nord America quando, 
come conseguenza di disastrosi disbosca-
menti, larga parte del territorio fu colpita da 
spaventose inondazioni.  
Tra le iniziative di carattere educativo e didatti-
co del settore ecologico e forestale, la “Festa 
degli Alberi” riveste un ruolo importante per la 
tutela del pianeta. In Italia la prima fu organiz-
zata nel 1898 per iniziativa dell’allora  Ministro 
della Pubblica Istruzione, Guido Baccelli. Nella 
Legge forestale del 1923 essa fu istituziona-
lizzata nell'articolo 104 che recita: "È istituita 
la festa degli alberi: essa sarà celebrata 
ogni anno nelle forme stabilite di accor-
do fra i Ministri dell'Economia naziona-
le e dell'Istruzione pubblica" con lo scopo 
di infondere nei giovani il rispetto e l'amore per 
la natura.  
Nel 1951 una circolare del Ministero dell'Agri-
coltura e delle Foreste stabiliva che la "Festa 
dell'Albero" si dovesse svolgere il 21 novembre 
di ogni anno, data differita al 21 marzo nei co-
muni di alta montagna. Fino al 1979 essa si è 
svolta con regolarità e con rilevanza nazionale; 
successivamente è stata delegata alle Regioni 
che provvedono tuttora a coordinare gli eventi 
celebrativi. In questo contesto va anche ricor-
data la Legge n. 113 del 1992 che obbliga ogni 
Comune alla messa a dimora di un albero per 
ciascun neonato a seguito della sua registra-
zione anagrafica.  
La "Festa degli Alberi", nata più di un secolo fa, 
mantiene intatto il valore delle sue finalità, og-
gi sempre più attuali, per creare una coscienza 
ambientalista sia nella società che nelle gene-
razioni future.  
Essa rappresenta sovente l'unica occasione 
per molti giovani di compiere un'azione concre-
ta per la difesa, l'incremento e la valorizzazione 
della funzione essenziale del patrimonio arbo-
reo e boschivo nazionale. L'albero oggi non è 
più avvertito come dettaglio fondamentale 

per la vita, in quanto fonte di energia calorica o 
elemento strutturale indispensabile per le abi-
tazioni e la costruzione degli attrezzi; e non è 
nemmeno più sentito come un elemento de-
corativo, edonistico, capace di valorizzare lo 
status  sociale, legato ad una gratificazione 
data dal piacere di possedere un oggetto "vi-
vente". All'indomani dell'entrata in vigore del 
protocollo di Kyoto, i vegetali e gli alberi, in 
quanto contribuiscono a ridurre i gas serra, so-
no tornati però ad essere nuovamente alleati 
strategici dell'uomo per garantirgli la sopravvi-
venza sulla Terra. 
Il 21 novembre scorso presso la nuova scuola 
primaria "Rita Levi Montalcini" di Borgo Valsu-
gana sono stati piantati dai bambini degli alberi 
di gelso e dei roseti per poter dare il via ad altri 
importanti progetti a sfondo ecologista: "Ba-
chi da seta" e "Ho un compagno … che è 
un insetto stecco". In quell’occasione gli 
alunni hanno anche utilizzato sapientemente  
la tecnica degli origami per realizzare dei singo-
lari biglietti da appendere agli alberi.  
Il tutto in perfetta sintonia con la natura. 
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Gli Alpini di Borgo Valsugana, preziosa 
presenza a supporto dell’iniziativa

Gli addetti del Corpo Forestale di 
Borgo Valsugana giocano in casa
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Ermanno Marchi richiama ad una maggior attenzione 
sugli interventi possibili per salvare la vita a tante persone. 
L’uso del defibrillatore, in questi casi, risulta fondamentale

Dieci defibrillatori sono distribuiti sul territorio comunale 

STOP CARDIOCIRCOLATORIO, 
UN EVENTO IMPREVEDIBILE 

BORGO NOTIZIE / n. 2 dicembre 2022

In questo articolo si intende chiarire 
quanto un intervento rapido sia fonda-
mentale per garantire la sopravvivenza 

di persone colpite da arresto cardiocircola-
torio, ma anche fornire semplici nozioni ri-
guardanti la cosiddetta ”catena del soccor-
so”, ossia i passaggi da mettere in atto in 
caso di necessità. La sensibilizzazione e l’in-
formazione della popolazione, in questo 
senso, è imprescindibile per evitare di tro-
varsi impreparati di fronte ad un “evento im-
prevedibile”. come questo 
La sicurezza dell’operatore è la cosa più 
importante da considerare prima di qualsia-
si intervento; il riconoscimento precoce 
dei sintomi (una persona incosciente, che 
non respira e non risponde a stimoli verbali 
o tattili), l’allertamento rapido dei soc-
corsi attivando il Numero unico per le 
EMERGENZE 112 e fornendo notizie chia-
re circa lo stato di non coscienza della perso-
na, l’esatta localizzazione dell’evento assie-
me all’avvio delle manovre 
rianimatorie; queste consistono in una 
serie di compressioni toraciche (Rianima-
zione cardio-polmonare o Basic Life 
Support) effettuate comprimendo il tora-
ce tra sterno e colonna vertebrale a livello 
intermammario con una frequenza di 30 
pressioni da eseguire in attesa dei soc-
corsi organizzati (ambulanza, eliam-
bulanza). La possibilità di poter intervenire 
subito mediante la rianimazione cardio-pol-
monare e di poter disporre quanto prima di 
un defibrillatore semi-automatico in loco 
può risultare fondamentale: per ogni minu-
to perso senza adeguata rianimazione car-

dio-polmonare si riducono del 10% le pos-
sibilità di sopravvivenza del soggetto, consi-
derando che dovrà seguire l’intervento dei 
sanitari (medici o infermieri) addestrati a 
praticare il soccorso avanzato con l’utilizzo 
di ossigeno e farmaci e praticando interven-
ti come l’intubazione. 
Per apprendere le  prime manovre di salva-
taggio è necessario un apposito corso teo-
rico pratico. Ma forse ancora più fondamen-
tale risulta la disponibilità, in tempi brevi, di 
un defibrillatore semiautomatico, uno stru-
mento indicato come DAE ossia Defibril-
latore semi-Automatico Esterno (in 
lingua inglese, AED). È utile segnalare che 
la dicitura “automatico” va ridimensionata, 
nel senso che l’apparecchio necessita di una 
attivazione manuale per erogare la scarica: 
l’operatore, dopo aver acceso il dispositivo 
può usufruire di una guida vocale che illu-
stra le azioni da svolgere, fino al momento in 
cui l’operatore deve effettuare la scarica; 
operazione che può venire effettuata solo 
da personale “autorizzato” (operatore DAE).  

Un defibrillatore posto a parete

L’indicazione a parete che segnala 
l’esistenza di un defibrillatore
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Con l’occasione si vuole anche sensibilizzare 
l’Amministrazione comunale di Borgo Val-
sugana affinché diffonda la conoscenza del 
primo soccorso nella  pratica del B.L.S., pro-
pedeutica alla successiva conoscenza del-
l’utilizzo del defibrillatore.  Trento, ma anche 
altri piccoli centri della provincia, sono già 
“cardiovertiti”, hanno cioè attuato una cam-
pagna di sensibilizzazione verso questa 
problematica mettendo a disposizione al-
cuni dispositivi nei luoghi più vari, spesso 
all’aperto; nel capoluogo, ad esempio, un 
DAE è situato in piazza Dante, in fondo al  
viale che porta al Palazzo della Regione. 
 

 
CHI PUÒ UTILIZZARE IL DAE? 

L’utilizzo del DAE viene autorizzato 
mediante un corso teorico-pratico 
B.L.S.-D (Basic Life Support con uso del de-
fibrillatore) che necessita, a distanza di 
tempo, di un successivo corso di retrai-
ning a cui viene sottosposto periodica-
mente tutto il personale medico, compreso 
quello  infermieristico e OSS. Anche il perso-
nale che opera sulle ambulanze è abilitato 
all’utilizzo dell’apparecchiatura. 
Da anni si sta attuando una vasta campa-
gna di sensibilizzazione sul tema tramite 
l’organizzazione di corsi nelle scuole e sui 
luoghi di lavoro che intendono diffondere 
l’informazione sull’uso del DAE ad una sem-
pre più larga fascia di cittadini. 

COME SI INDIVIDUA L’ESATTA 
UBICAZIONE DEL DAE?  

Di norma negli edifici pubblici, solitamente 
al piano terra, è possibile reperire una pian-
tina sulla quale viene illustrato, con dovizia 
di particolari, il Piano di evacuazione riferito 
allo stabile; in questo documento vengono 
indicati, in riferimento al punto nel quale in 
quel momento ci troviamo, la collocazione 
delle uscite di emergenza, degli estintori e 
anche dove si trovano gli apparecchi  DEA. 
Le loro posizioni sono contraddistinte da un 
evidente cartello che riporta un disegno 
“cuore e saetta” su sfondo verde; in 
qualche situazione è possibile invece trova-
re la scritta DEA (o AED),  sempre su 
sfondo verde. 
 
DOVE POSSIAMO TROVARE UN  
DAE NEL TERRITORIO COMUNALE  
DI BORGO VALSUGANA?  

I defibrillatori a tutt’oggi individuati nel ter-
ritorio comunale di Borgo Valsugana sono 
dieci e si trovano (*): 
 

presso il Palazzetto dello Sport (uno è •
situato all’ingresso, l’altro presso gli 
spogliatoi  delle squadre di calcio); 
nella palestra “ITC” (dove si allenano di-•
versi atleti di associazioni sportive); 
presso il campo da rugby, situato in lo-•
calità “Alle Valli”; 
al Circolo Tennis in Pra’ Mercato; •
nella struttura dell’ex Bocciodromo co-•
munale, in via della Fossa 
presso la palestra delle ex scuole ele-•
mentari di Borgo, in via IV novembre; 
nella palestra delle scuole medie di Bor-•
go, in via Spagolla; 
nella palestra dell’Istituto Degasperi, in •
via XXIV maggio; 
nel palazzo municipale di Borgo Valsu-•
gana, in piazza Degasperi.  

(*) Fonte:  Vice Sindaco Luca Bettega, Assessore al bi-
lancio, sport, politiche sociali, politiche del lavoro.   
Dati aggiornati al mese di ottobre 2022.

La postazione con DAE a Trento, in piazza Dante Alighieri
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L’associazione Amici della valle di Sella alla quarta pubblicazione 

CONSIDERAZIONI E RACCONTI 
DA UNA VALLE BELLA E BEATA

Il sodalizio Amici della valle di Sella 
fondata nel 1970 attualmente conta più 
di 85 associati. Gli obiettivi del sodalizio 

sono quelli di tutelare e valorizzare il patri-
monio della valle, evidenziando le relazioni 
che si creano fra uomo e ambiente naturale. 
Per questo, fa memoria sulle generazioni - 
attuali e passate - che hanno beneficiato 
delle risorse di questa piccola, verde e crea-
tiva valle, attivatrice di relazioni da interio-
rizzare in una storia personale, ma anche 
collettiva di una comunità montana. 
L’associazione collabora con enti e sodalizi 
che si occupano di volontariato anche attra-
verso la realizzazione di seminari mirati ad 
esplorare il rapporto uomo-natura e le im-
portanti relazioni che ne scaturiscono. In tal 
senso - dal 2017 al 2022 – sono state date 
alle stampe quattro diverse pubblicazioni, 
l’ultima della quali, ”Sella Valle che cura. 
Considerazioni e racconti da una valle 
beata“, è stata presentata al pubblico du-
rante l’ultima estate. 
Il volume pubblicato recentemente  è scritto 
a più mani da sette autori: Graziella Fava 
Vizziello, Maria Rita Colucci, Giuseppe 

Disnan, Benedetto Dordi, Giulio Scop-
pola e Marina Caumo, impegnati profes-
sionalmente in campo sanitario, e Marcel-
lo Mazzucchi, ex ispettore forestale, noto 
come lo “psicologo del bosco” per la sua sen-
sibilità nel comprendere e nel conoscere il 
temperamento della foresta e la personali-
tà degli alberi. Il messaggio di cui si fa porta-
tore il libro è che l’ambiente estrae da noi e 
traduce per noi le cose che sono già in noi e 
che così possono rinnovarsi, ”in una sorta di 
girotondo ambiente-cura-creatività e sa-
lute, ma anche salute-creatività- cura 
dell’ambiente, che ridipinge la capacità di 
straniamento tranquillo tanto cara ai poe-
ti, agli artisti, ai folli, ai sognatori, agli 
esploratori”. 
Ognuno dei sette capitoli presenta racconti 
e considerazioni per valorizzare una valle 
che trasforma gli stimoli ambientali in salu-
te a tutto tondo ed evidenziare luoghi e pro-
cedure che siano di stimolo alla salute di chi 
la vive veramente.  
Il passare del tempo è la cura, la memoria dei 
luoghi anche attraverso le immagini è la cu-
ra, lo spazio che diventa luogo è la cura.

Il semplice segreto del luogo è quello di saper coinvolgere 
la memoria del corpo e i nostri sentimenti in una sorta di 
ecologia del profondo che ci rende più pacifici e creativi

BORGO NOTIZIE / n. 2 dicembre  2022

Nello scatto di Alessandro Gadotti, uno splendido scorcio della Valle di Sella Uomo e natura, un’opzione per migliorare le condizioni 
di salute di entrambi che la Val di Sella propone a tutti

AMICI DELLA VALLE 
DI SELLA 
Presidente: Marina Caumo 
Vice: Benedetto Dordi 
Segretaria: Alessandra Galvan 
Cassiera: Luciana Armellini 
Consiglieri: Roberta Ballista, 
Selina Costa, Lorenzo Osti 
Revisori dei conti: Giorgio 
Boneccher, Giorgio Caumo, 
Nadir Paoli

LE PUBBLICAZIONI 
DELL’ASSOCIAZIONE: 
”La valle Beata”, di Vittorio 
Fabris (2017) 
 “Stagioni in Val di Sella”, di 
Michele Dalla Palma (2018) 
”Nuovi sguardi su antichi 
sentieri in Val di Sella”, di 
Giambattista Toller, Giuseppe 
Simoni, Gianfranco Tomio 
(2019) 
” Sella Valle che cura. 
Considerazioni e racconti 
da una valle beata”, di 
Marina Caumo, Maria Rita 
Colucci, Giuseppe Disnan, 
Benedetto Dordi, Graziella Fava 
Vizziello, Marcello Mazzucchi, 
Giulio Scoppola (2022)
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Borgo Valsugana ed una valle inte-
ra hanno perso, con Donatella 
Tait, una delle figure che hanno 

segnato in maniera indelebile i decenni a 
cavallo del passaggio dal secondo al terzo 
millennio della nostra storia.
Insegnante di educazione fisica (ma lei la 
chiamava semplicemente ginnastica) per 
molte stagioni nelle scuole superiori di 
Borgo, ma anche nei corsi per adulti e 
quelli di presciistica che rappresentavano 
per molti un immancabile appuntamento  
all’arrivo della stagione fredda; ma forse 
ancora più (e prima di tutto) attrice e fau-
trice insostituibile ed appassionata di 
mille manifestazioni culturali che hanno 
caratterizato per molti stagioni la vita 
culturale del paese, e non solo. 
Quando avrebbe avuto ancora mille cose 
da fare, una malattia implacabile se l’è 
portata via lasciando solo il ricordo di 
quanto Donatella sia stata importante 
per la nostra Comunità.  
Donna fiera e decisa, ma allo stesso tem-
po schiva e riservata, Donatella Tait ha 
sempre rappresentato un esempio posi-
tivo per molti ed è questo il più grande re-
galo che ci ha lasciato. Tanti lettori di 
“Borgo Notizie”, magari i meno giovani, 
l’avranno conosciuta e apprezzata in am-
biti diversi nei quali ha sempre lasciato la 
firma e tutta la sua qualità umana e pro-
fessionale. Insegnante e volontaria sem-
pre attiva, l’amore “vero” era però per la 
musica: i concerti da organizzare (quanti? 
Tantissimi…), le discussioni sui brani e gli 
autori, sempre con un orecchio critico e 

capace di evidenziare sfumature, pregi e 
difetti, la musica dal vivo. Era la sua “mis-
sione”: portarla alla gente, al maggior nu-
mero possibile di persone, cercando di far 
apprezzare al pubblico la magia e l’emo-
zione che solo immergendosi nel suono si 
può catturare. 
Sempre attenta alla qualità degli artisti a 
Borgo ha portato delle eccellenze che al-
trimenti non avremmo mai potuto ap-
prezzare; ha fatto rivivere luoghi incanta-
ti che hanno fatto da cornice agli 
spettacoli, come la nostra bella chiesa ar-
cipretale, quella di Sant’Anna in piazza, 
l’oratorio di San Rocco, la Chiesa di Onea o 
la corte di Casa Galvan.  
Aveva un cruccio: avrebbe voluto vedere 
molti più giovani ai concerti e quanto si è 
impegnata nel cercare di  coinvolgerli per 
far conoscere loro l’arte musicale in tutte 
le sue forme, senza arrendersi e riuscen-
do comunque a valorizzare tanti talenti 
locali che, senza la tua “spinta”, probabil-
mente non avrebbero intrapreso carriere 
importanti. 
Quindi grazie Donatella, per la passione 
che non hai mai lesinato e la voglia di es-
sere stata, e di essere ancora nel ricordo 
di molti, una “pietra” fondante della no-
stra Comunità, assieme a tanti cari amici 
con i quali hai condiviso il percorso: Orlan-
do Gaiardo, Umbertino Trintinaglia, Ales-
sandro Fiorese, Romano Galvan. 
Quanti personaggi! Un’epoca che volta 
pagina ed ora rivive, anzi: risuona,  qual-
che piano più in alto, lasciando a noi ter-
reni solo pochi ritornelli della memoria.

Ci ha lasciati prematuramente “la prof” Tait, una delle figure 
che ha segnato indelebilmente i decenni a cavallo del 2000. 
Il suo amore “vero” era la musica a cui ha avvicinato molti

Insegnante e volontaria sempre in prima linea, ci mancherà 

DONATELLA, QUANTI RICORDI: 
CONCERTI, ARTISTI E SCUOLA 
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GAIA, Gruppo Aiuto Handicap, sostiene disabili e famiglie 

CRESCERE CANTANDO E 
BALLANDO CON I RAGAZZI

GAIA opera in Valsugana e nel Tesi-
no; ha sede a Borgo Valsugana in 
piazza Degasperi 3 e, con i propri 

volontari, organizza attività ludico-ricrea-
tive a sostegno di persone disabili e delle 
loro famiglie. Così permettono alle perso-
ne disabili e ai volontari di conoscersi, di 
confrontarsi nella vita quotidiana e di mi-
gliorare l’integrazione sul territorio; inol-
tre consentono ai genitori dei disabili di 
trovare spazi per le proprie esigenze e ai 
ragazzi di interagire fuori dalle strutture 
che li accolgono in un contesto arricchen-
te e stimolante.  
Con l’allentamento delle limitazioni pan-
demiche è tornato l’entusiasmo e grazie 
alla collaborazione degli Alpini di Borgo e 
Olle, al Comune e ad alcune associazioni 
sportive a maggio, al Palazzetto dello 
Sport, è andata in scena la festa “Sporti-
vamente Insieme”; ad  agosto ci siamo ri-
trovati in Val di Sella per mangiare, canta-
re e ballare all’aperto; a settembre a 
Carzano abbiamo assistito allo spettacolo 
dei magnifici “Figli delle Stelle”; ad ot-
tobre, grazie ad Academy4x4 Guida 
Sicura, abbiamo partecipato a Grigno al 

“dis-Ability Raid” e nell’occasione i nostri 
ragazzi hanno potuto effettuare giri off 
road con dei fuoristrada. 
Per svolgere un’attività così ricca e di 
spessore la presenza di volontari è asso-
lutamente necessaria. Per questo il 13 
febbraio 2023 partirà “Diversi… da 
chi?”, corso di sensibilizzazione per avvi-
cinarsi al mondo della  disabilità che pre-
vede otto incontri serali di due ore, presso 
la sala Marcellina Paternolli del municipio 
di Borgo Valsugana, nel corso dei quali re-
latori, volontari, persone disabili e i loro 
familiari presenteranno le loro esperienze 
di vita e di professione. Il corso è aperto a 
coloro che vogliono conoscere questa re-
altà e maturare un miglior approccio nei 
confronti delle persone diversamente 
abili e prevede un minimo contributo spe-
se (10 € per gli studenti, 20 € per le altre 
persone) che potrà essere versato in oc-
casione della prima serata. Alla fine verrà 
rilasciato un attestato di partecipazione 
(riconosciuto anche come credito forma-
tivo scolastico) ai corsisti che avranno 
partecipato ad almeno il 70% delle lezioni 
e delle attività correlate al corso. 

Superate le limitazioni dovute alla pandemia, in GAIA 
è tornato anche l’entusiasmo; l’iniezione di forze nuove 
e giovani sarà fondamentale per un futuro sicuro e sereno
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COME SOSTENERCI: 
telefonando o inviando un •
messaggio WhatsApp al 
338 2560060, oppure 
scrivendo una mail a 
gaiagruppo@gmail.com 
per conoscere meglio la 
nostra associazione  
frequentando gli incontri il •
II e il IV martedì del mese, in 
sede,  alle 20.30 
donando il 5x1000 a Gaia, •
indicando il codice fiscale 
9000560022p 
Portando nel gruppo la •
propria esperienza, i propri 
consigli, la propria umanità 

INFO: 
349 5908775 Lorenza 
338 2560060 Fernanda 
342 6752552 Ezio

Il numeroso gruppo degli atleti di Gaia che ha partecipato a “Sportivamente Insieme”

EVENTI: 
13 febbraio 
“L’approccio alla persona e alla 
famiglia” 
20 febbraio 
“Volontari’, a cura dei volontarie 
dei genitori di Gaia  
Gruppo Aiuto Handicap Odv 
27 febbraio 
“Primo soccorso”, I parte 
04 marzo   
“Festa dei compleanni”   
(dalle ore 14.30 alle 17.00) 
06 marzo 
“Esperienze di vita e di 
volontariato” 
13 marzo 
“Cosa fare se...”    
20 marzo 
“La disabilità è negli occhi di chi 
guarda e se ne prende cura” 
27 marzo  
“Primo Soccorso” II parte 
PER ISCRIVERSI:  
inviare sms o whatsapp al 
3495908775 oppure una mail  
a gaiagruppo@gmail.com  
indicando: cognome e nome, 
indirizzo e luogo di residenza, 
numero di cellulare, indirizzo 
mail indicando: “Iscrizione  
corso di sensibilizzazione  
per avvicinarsi al mondo  
della disabilità” 
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È  sempre più complicato trovare un 
alloggio in affitto da parte di tante 
persone residenti in zona e che, pur 

avendo un lavoro e un reddito, si vedono 
respingere le richieste da agenzie immobi-
liari o proprietari di appartamenti sfitti. 
Le richieste di aiuto rivolte a Caritas in que-
sto senso risultano sempre più numerose. 
Il maggior ostacolo alla locazione riguarda 
la natura dei richiedenti: molti extracomu-
nitari (spesso giovani e in possesso di un 
regolare contratto di lavoro) vengono re-
spinti  a causa della loro nazionalità, del co-
lore della pelle e, in qualche caso, perché 
lavoratori ancora precari. Una situazione 
legata ad assurdi pregiudizi e paure che in 
numerosi casi si sono rivelate sbagliate.  
Frequenti casi di sfratto hanno costretto 
famiglie con bambini a chiedere ospitalità 
presso amici residenti in abitazioni spesso 
precarie o sottodimensionate o a trovare 
un letto presso strutture private al merca-
to nero. Dati recenti della Comunità di Valle 
evidenziano l’enorme disponibilità di allog-
gi privati sul territorio, potenzialmente de-
stinabili alla soluzione di questo problema. 
Risulta invece quasi nulla la disponibilità di 
alloggi pubblici, sia a Borgo che negli altri 
centri vicini, e gli alloggi ITEA non danno ri-
sposte adeguate. Per questo Caritas sta 
elaborando alcune proposte di incentivo 
possibili: dal sostegno economico iniziale 
ai richiedenti alloggio, al loro accompagna-
mento nella fase di stipula degli accordi 
contrattuali, al monitoraggio dei locatari, 
alle garanzie da dare ai locatori. 

Attraverso Borgo Notizie la Caritas zona-
le, assieme all’associazione Accoglienza 
Mano Amica, la San Vincenzo e altri 
gruppi di volontariato, rivolge un appello a 
tutti i proprietari di alloggi sfitti perché non 
respingano le pressanti richieste di tante 
persone che necessitano di una casa. Le 
nostre comunità sono sempre state gene-
rose e solidali e nel corso del ‘900 abbiamo 
patito pesantissime emigrazioni che do-
vrebbero averci insegnato indelebilmente 
la preziosa necessità di una sistemazione 
abitativa per chi oggi fugge dalla miseria e 
dalla guerra. 
 
Caritas, capofila delle associazioni che si 
interessano del problema abitativo, si met-
te a disposizione  come soggetto interme-
diario per incrociare la domanda di alloggio 
alle potenziali offerte presenti: per tale 
scopo chi è interessato può telefonare al 
numero 333 4303464.

Caritas, attraverso il Cedas e la struttura di distribuzione  
viveri e vestiario di AMA e San Vincenzo, denuncia il bisogno  
di alloggio di numerose famiglie in grave disagio abitativo

Richieste di affitto spesso respinte da agenzie e privati 

CASA: UN GRAVE PROBLEMA 
PER LE FAMIGLIE IMMIGRATE 
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Trovare un alloggio in affitto a 
Borgo Valsugana sta diventando 
sempre più un problema per per-
sone e famiglie in difficoltà
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Serata informativa su prevenzione e cura delle malattie reumatiche 

PER L’OMS SI TRATTA DELLA 
PRIMA CAUSA DI DISABILITÀ

Il 26 ottobre l’Auditorium della Comunità 
di Valle di Borgo Valsugana ha ospitato 
un’interessante serata informativa dal 

titolo: “Alimentazione e attività fisica nella 
prevenzione e cura delle malattie reuma-
tiche “. L’incontro, che ha registrato una 
grande partecipazione da parte della citta-
dinanza valsuganotta e non, è stato orga-
nizzato dall’Associazione Trentina Malati 
Reumatici “ATMAR” APS, molto presente e 
attiva anche in valle con un gruppo guidato 
dalla vicepresidente Roberta Ballista. 
Nella sua presentazione la presidente di AT-
MAR, Lucia Innocenti, ha illustrato ai pre-
senti la mission, le finalità e le attività che 
l’associazione svolge per favorire il benesse-
re e la salute dei malati reumatologici trenti-
ni. Il tema della serata è stato sviluppato dal 
dott. Giovanni Barausse, specialista reu-
matologo, che visita presso l’ambulatorio di 
reumatologia dell’Ospedale San Lorenzo di 
Borgo tutti i mercoledì, previo appuntamen-
to al Cup, oltre che presso la U.O.C. di Reuma-
tologia di Trento. L’argomento trattato, di 
grande attualità, era molto sentito e all'in-
tervento molto dettagliato del relatore sono 
seguite numerose domande da parte del 
folto e attento pubblico presente; a queste il 
dottor Barausse ha risposto con molta chia-
rezza e competenza.  
L’OMS – Organizzazione Mondiale della Sa-
nità - individua la prima causa di dolore e di-
sabilità proprio nelle malattie reumatiche; 
quindi la loro prevenzione e la diagnosi pre-
coce sono fondamentali per garantirsi una 
qualità di vita migliore. Le iniziative proposte 

da ATMAR, come questa serata informativa, 
il convegno annuale e i notiziari sul tema so-
no quindi di grande, anzi fondamentale, im-
portanza per arrivare a diagnosticare e cura-
re in tempo utile eventuali patologie 
reumatologiche e per proporre stili di vita fa-
vorevoli al benessere delle persone colpite 
da queste malattie ed, in generale, di tutta la 
cittadinanza. 
ATMAR sottolinea la viva collaborazione che 
il Comune di Borgo Valsugana ha instaurato 
da tempo con l’associazione e rivolge in par-
ticolare un sentito ringraziamento al Vice-
sindaco, Luca Bettega, presente alla serata, 
che si è dimostrato sempre molto attento 
verso queste problematiche e disponibile a 
supportare le iniziative che l’associazione 
promuove sul territorio.

L’iniziativa, promossa da ATMAR ed organizzata a Borgo 
Valsugana dalla vicepresidente dell’associazione Roberta  
Ballista ha destato interesse e riscosso notevole adesione 

Alta l’adesione di cittadini alla serata  
informativa organizzata da ATMAR 

La Presidente di ATMAR, Lucia Innocenti,  
con il relatore Giovanni Barausse



BORGO NOTIZIE /  n. 2 dicembre  2022

PERSONE,  
ATTUALITÀ & EVENTI

37

Il Comandante della Sezione di Borgo, 
Rinaldo Stroppa, con il Generale  
Luciano Magrini

Il monumento con la lapide dedicata al  
mai dimenticato  Generale Dalla Chiesa

L  a riduzione dei vincoli dovuti alla pande-
mia ha rilanciato le attività della sezione 
di Borgo dell’Associazione Carabinieri. 

Tra le iniziative riavviate va segnalata la gita a 
Roma organizzata ad ottobre: quattro giorni 
intensi, con la visita a Palazzo Madama, sede 
del Senato della Repubblica, l’udienza con il 
Santo Padre e la visita ai Musei vaticani, il tour 
della città eterna  e la visita al Reggimento Co-
razzieri, accolti dal Comandante, il Generale 
Luciano Magrini, e dal Generale Domenico 
Scarrone, Presidente dell’A.N.C. - Sezione Qui-
rinale, che ci hanno accompagnati in visita alla 
“casa” del Presidente della Repubblica.  
Il 23 dello stesso mese duplice cerimonia a Ca-
stel Ivano: per il quarantennale dalla morte del 
generale Dalla Chiesa (sposatosi proprio nella 
cappella del maniero) e per la tradizionale Fe-
sta del Socio. Dopo la messa, officiata dal Cap-
pellano militare don Gianmarco Masiero, la visi-
ta al cimitero per una commemorazione 
toccante delle tre vittime. Il pranzo con i soci 
della sezione ha concluso la giornata. Perfetta 
l’organizzazione del Direttivo pianificata dal 
maestro cerimoniere Vincenzo Fiumara, con 
l’accoglienza della banda “Lagorai” di Strigno, 

diretta dal maestro Walter Zancanaro, e del 
trombettiere Roberto Lorenzon e la presenza 
del Coro parrocchiale di Spera, con il maestro 
Albino Ghilardi, che ha conferito solennità alla  
 celebrazione religiosa.  
Numerose le personalità presenti alla comme-
morazione: una dozzina di Sindaci, tra cui il Pri-
mo cittadino di Castel Ivano, dott. Alberto Ve-
sco, il comandante della Stazione Carabinieri 
Stefano Borsotti, la Senatrice Elena Testor, il 
dott. Walter Kasvalder e Roberto Paccher, Pre-
sidente e Vice del Consiglio provinciale, il Capo 
di gabinetto del Commissariato del Governo, 
dott. Vincenzo Russo, la Vice Ispettrice regio-
nale delle infermiere volontarie della C.R., so-
rella Sara Mutinelli; senza scordare il Coman-
dante della Compagnia carabinieri di Borgo 
Valsugana, Cap. Alfredo Carugno, quello della 
Tenenza della Guardia di Finanza, Giuseppe 
Toscano, l’Ispettore Regionale A.N.C., Ten. 
Mauro Tranquillini, e il Comandante dei locali 
Vigili del Fuoco, Massimiliano Croda, con l’ispet-
tore distrettuale Emanuele Conci che ringra-
ziamo per la disponibilità e l'impegno profuso. 
In vista del santo Natale, su richiesta di don Re-
nato Tomio, allestiremo nuovamente il prese-
pe ospitato nella Cappella dell’Ospedale San 
Lorenzo. Per  restare in tema, approfittiamo di 
questa occasione per porgere a soci, simpatiz-
zanti,  forze dell'ordine, associazioni e all’intera 
Comunità i più sentiti auguri per le prossime fe-
ste e per un futuro limpido e felice.  
 

Il Presidente 
Cav. Brig. Capo Rinaldo Stroppa 

cell.: 331 36 9933

Tra le iniziative proposte dall’Associazione anche la trasferta a 
Roma dove è stato possibile incontrare il Santo Padre e  
visitare la sede del Quirinale, accompagnati dai Corazzieri

È stata l’occasione per la Festa del Socio dell’A.N.C. di Borgo 

CASTEL IVANO COMMEMORA 
IL GENERALE DALLA CHIESA 
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L’Ausugum è questo: attività, passione e amore per la pallavolo 

UN ALTRO ANNO DI VOLLEY 
DA VIVERE TUTTI ASSIEME

È  iniziata la 52esima stagione sportiva 
per il GS Ausugum Volley e quindi la 
società ha raggiunto il tempo della 

maturità, acquisendo l’esperienza che le ga-
rantisce idee chiare sulla mission del sodali-
zio, per procedere con umiltà perché tante 
cose sono cambiate dopo il periodo caratte-
rizzato dalla pandemia sanitaria nazionale. 
Il Consiglio direttivo, eletto ad aprile, è stato 
rinnovato essendosi messo in gioco persone 
e idee nuove, fondamentali per disegnare un 
percorso e crescere nei prossimi tre anni. Ol-
tre che nel settore agonistico la società punta 
a irrobustirsi nella sua struttura per arrivare 
ad un’organizzazione più efficiente e profes-
sionale del team composto da circa 170 atleti 
e da una trentina tra dirigenti, allenatori, 
smart coach, arbitri e segnapunti. 
Obiettivi importanti che la società si è prefi-
gurata ponendo grande attenzione al pre-
sente: nella stagione agonistica 2022/23 so-
no cinque le compagini che partecipano a 
campionati organizzati dalla FIPAV, la Federa-
zione Italiana Palla A Volo, alle quali si aggiun-
ge un gruppo misto che svolge attività spor-

tiva a carattere amatoriale. Il GS Ausugum 
partecipa con i propri sestetti, esclusivamen-
te femminili, alla Serie C, guidata in panchina 
da Marco Dalsasso e Massimo Corradini, alla 
Seconda Divisione, allenata da Barbara 
Facchini e Arianna Costa e ai tornei Under 
16 (trainer Ilaria Antonucci e Arianna Tren-
tin), Under 14 CSI (Mario Marchi e Luca Bal-
lin) e Under 13, coach Massimo Corradini e 
Michele Degaudenz (nella foto del titolo). 
All’attività agonistica si affianca il lavoro con le 
giovani leve: da metà settembre  una cin-
quantina di bambine e bambini partecipa ai 
corsi di mini volley a cadenza bisettimanale. 
Un doveroso ringraziamento va agli sponsor, 
che supportano l’attività societaria e credono 
nel lavoro che il GS Ausugum porta avanti da 
anni, e a Valsugana Sport che mette a di-
sposizione le strutture necessarie per allena-
menti e gare ufficiali. 
Approfittiamo infine di questa nostra pre-
senza su Borgo Notizie per augurare ad 
atleti, tecnici, dirigenti e sostenitori del GS Au-
sugum un buon 2023.  
Buona pallavolo a tutti.

In attività da oltre mezzo secolo, il sodalizio diretto daWilly Cia 
si pone nuovi obiettivi per il futuro: tra questi,rendere più 
professionale ed efficace l’organizzazione della società

Il folto gruppo di bambini e bambine del minivolleyLa formazione di Serie C femminile dell’Ausugum
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Bambini e palla ovale “Alle Valli”, con la supervisione dei Black Bears

A nche quest’anno presso il Polo 
delle arti marziali di Borgo Valsu-
gana (vicino al Bocciodromo co-

munale) ha preso il via il corso di QWAN KI 
DO tenuto dal maestro  Giovanni Rampe-
lotto. Si tratta di un’arte marziale che si 
basa sulla conoscenza di se stessi e di 
tecniche di combattimento e di difesa ed 
insegna valori quali il rispetto, l’amicizia, 
lo spirito di gruppo. È una disciplina dove 
armonia ed unione sono al di sopra di 
ogni altra considerazione razziale, politi-
ca, religiosa. La sua pratica oltre a miglio-
rare il fisico porta ad una maggiore cono-
scenza di sé, evidenziando i propri punti 
di forza e le debolezze.  
A lezione – che si tengono il martedì ed il 
giovedì: dalle 18 alle 19 per i bambini dai 5 
ai 12 anni, dalle 19.15 alle 20.30 per ju-
niores ed adulti - si impara l’autodifesa, lo 
studio delle tecniche antiche ed il ma-
neggio di alcune armi tradizionali. Dopo 
un adeguato riscaldamento fatto utiliz-
zando “percorsi” utili ad allenare reattivi-
tà, equilibrio e coordinazione, si studiano 
le forme tradizionali o tecniche a coppie 
per concludere con una fase ludica, sem-
pre molto partecipata, che coinvolge i ra-
gazzi e rafforza l’unione del gruppo.  
Gli adulti, a differenza dei più piccoli (ri-
tratti in un esercizio nell’ immagine del 
titolo), sostituiscono i giochi di squadra 
finali con esercizi mirati a rinforzare alcu-
ne parti del corpo quali braccia, addome e 
gambe. 

Prosegue anche l’attività del rugby che a 
Borgo è “targato” Black Bears. Dal 2011 
il club si fa conoscere con il passa-parola, 
cercando di diffondere la conoscenza di 
questo sport spesso travisato dalla gente 
comune che pensa sia violento e tende a 
confonderlo col football americano! 
Niente di più falso: il rugby è sport di valo-
ri, rispetto e applicazione e favorisce la 
crescita dei giovani, non solo dal punto di 
vista sportivo. 
“Vedere giocare mio figlio a rugby – dice 
Giuseppe, papà di Gabriele, al campo 
“Alle Valli” - mi rende felice perché per 
lui non è solo uno sport, ma un momen-
to di ritrovo con tanti compagni. Nei suoi 
occhi leggo l'entusiasmo dichi  si prepa-
ra senza dare importanza ad una possi-
bile vittoria, sicuro che sarà divertente 
comunque vada. Ho scoperto un sport 
valorizzante ed educativo; aver trovato 
i Black Bears è stato fantastico!”.  
Nulla da aggiungere, palla al centro. 

Borgo offre ai giovani la possibilità concreta di avvicinarsi a 
due specialità “di nicchia” molto affascinanti e formative. 
Il “Polo della arti marziali” e il campo “alle Valli” vi aspettano

In primis. sport educativi: vincere non è l’unica cosa che conta 

QWAN KI DO E RUGBY 
PER CHI DEVE CRESCERE 

POLO DELLE ARTI MARZIALI 
 
CI TROVATE SUI CANALI SOCIAL: 
FACEBOOK, INSTAGRAM,  
TIK TOK.  
INFO:  
348 8708016 (GIOVANNI), 
333 2070545 (BARBARA)
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La struttura natatoria di via Gozzer chiuderà solo il 25 dicembre 

LE STAGIONI DI UNA VOLTA? 
A BORGO SI NUOTA A NATALE

D urante le vacanze di Natale chi ama 
nuotare potrà svolgere tante attività 
presso la Piscina della Comunità 

di Valle a Borgo Valsugana; Rari Nantes 
Valsugana, che gestisce l’impianto natato-
rio, comunica infatti che ad eccezione del 
giorno di Natale si potrà frequentare le strut-
ture di via Gozzer, dal lunedì al venerdì dalle ore 
8 alle 21:30, sabato e domenica dalle 8 alle 20. 
A disposizione la vasca sportiva a 10 corsie, 
una vasca didattica con acqua a 30 gradi, una 
terza dedicata al fitness acquatico ed un’ulti-
ma per il wellness, con river a 32 gradi. Acces-
sibile anche lo scivolo interno per un maggior 
divertimento di chi desideri rimanere per l’inte-
ra giornata visto che sarà possibile fare pic-nic 
all’interno dell’impianto. 
Nei giorni feriali dello stesso periodo prosegui-
ranno anche le attività didattiche e sportive di 
nuoto, salvamento, nuoto sincronizzato e pin-
nato, triathlon, apnea e sub (riguardano circa 
150 persone, tra atleti e praticanti) dalle 16.30 
alle 18 per le categorie Esordienti e Under 12, 
dalle 18 alle 20 per gli Over 12. 

 

La novità quest’anno è rappresentata dai corsi 
intensivi di nuoto che si svolgeranno, dal lunedì 
al sabato, alle ore 10, alle 11, alle 16 e alle 17, dal 
27 dicembre e sino al 5 gennaio del nuovo an-
no. Previsti anche corsi specifici per mamme in 
attesa, per bambini sino a quattro anni, e “ac-
qua gioco” dove i genitori potranno entrare in 
acqua assieme ai piccoli. 
A tutte le attività proposte da RNV si può ac-
cedere utilizzando i buoni servizio del Fondo 
sociale europeo o i voucher sportivi che per-
mettono sconti importanti sui prezzi di acces-
so, quelli degli abbonamenti o dell’iscrizione a 
corsi. Inoltre, i team  FINP (per bambini con di-
sabilità fisica) e  FISDIR (per quelli con disabi-
lità intellettiva) continuano a partecipare a 
competizioni nazionali ottenendo numerose 
soddisfazioni. 
Sono venti i tecnici della Federazione Italia-
na Nuoto e di altre organizzazioni (FITRI, FIP-
SAS, FINP, FISDIR) che operano in via Gozzer e 
seguono, tra gli altri, i corsi professionali di as-
sistenti bagnanti e di istruttori di nuoto, oltre a 
quelli per le selezioni di tutor per il campus 
sportivo che si svolgerà nel 2023 (info: 320-
8490893). 
Infine, sono un migliaio i bambini delle scuole 
elementari che frequentano corsi di nuoto du-
rante l’orario scolastico; a questi si aggiungono 
quelli di diverse scuole dell’infanzia della Valsu-
gana, dell’alto vicentino e del bellunese.  
Non mancano, per chiudere, prenotazioni per 
ritiri collegiali da parte di team agonistici, an-
che dall’estero. Segno di una fama che l’im-
pianto natatorio di Borgo gode ormai anche ol-
tre confine.

Tantissime le attività a disposizione di atleti e appassionati dell’acqua: 
dalla preparazione per gli agonisti al fitness  acquatico, dai corsi 
per mamme in dolce attesa a quelli per scolari delle scuole primarie

INFO: 
Internet: www.waterway.it  
Tel: 0461 751227 Nadir Paoli

Una veduta dell’interno della struttura natatoria 
di via Gozzer, a Borgo Valsugana
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I guardiapesca dell'associazione e i volontari impegnati 
lungo il torrente Ceggio in siccità ad agosto

L'impianto ittico dell'associazione a Tel-
ve di Sopra

L’Associazione Pescatori Dilettanti 
Sportivi della Valsugana nel 2022 ha 
registrato un calo di iscritti, passando 

dai circa 400 dello scorso anno a 300. Le cau-
se del ridimensionamento sono addebitabili 
all’età di alcuni soci, che non se la sentono più 
di esercitare l’attività, ma anche al fatto che i 
giovani non paiono attratti dalla pesca. Per 
contrastare questo fenomeno il 6 agosto al 
“Laghetto” in Musiera numerosi bambini so-
no stati invitati a cimentati in una gara di pe-
sca e l’evento ha raccolto una massiccia, di-
vertita adesione. Un altro problema è la  
discutibile scelta di vietare le immissioni di 
salmonidi alloctoni, tra cui la trota fario, nelle 
acque gestite dall’associazione, causando 
una loro drastica riduzione, come lamentato 
da molti associati. 
Ad aggravare il tutto la siccità: in estate alcuni 
corsi d’acqua si sono prosciugati, in altri la PAT 
ha autorizzato il prelievo da parte dei consorzi 
irrigui non assicurando più il deflusso minimo 
per garantire la sopravvivenza delle specie it-
tiche. Il personale tecnico dell’associazione ha  

 

recuperato le trote per trasferirle a monte do-
ve la portata d’acqua ne permetteva la so-
pravvivenza. Fortunatamente ad agosto si è 
potuto effettuare, seppur in modalità limita-
ta, nuove semine di novellame e di adulti di 
trote.  
Proseguono comunque i lavori di riproduzio-
ne delle trote nell’impianto ittico in località 
Fontane nel Comune di Telve di Sopra per ga-
rantire una proficua ripopolazione dei corsi 
d’acqua in concessione,  superando l’attuale 
divieto di immissione; intanto sono riprese le 
visite guidate presso l’incubatoio dove il per-
sonale accompagna i visitatori, illustrando le 
varie fasi di crescita delle trote. Chi desidera 
effettuare una visita può contattare l’associa-
zione. 
Dal punto di vista finanziario l’associazione è 
in buona salute. I dati sul bilancio e l’analisi del-
la stagione ittica saranno ufficializzati nella 
prossima assemblea generale a gennaio. 
In quell’occasione si effettueranno anche le 
elezioni per il rinnovo del Consiglio direttivo 
con le modalità stabilite dal nuovo statuto; si 
invitano pertanto tutti i soci a partecipare a 
questo importante momento da cui dipende 
il futuro dell’associazione. 

L’età anagrafica di alcuni iscritti e i limiti alle “semine” hanno 
allontanato alcuni soci dal sodalizio, ma i molti giovani presenti 
alla manifestazione organizzata in Musiera lasciano ben sperare

I pescatori dilettanti fanno i conti con il calo di iscritti e di pesci 

SERVE URGENTEMENTE UN 
RICAMBIO GENERAZIONALE
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Numeri utiliSERVIZIO

COMUNE DI BORGO VALSUGANA
centralino ………………………………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.758700 
fax ……………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.758787 
comune@comune.borgo-valsugana.tn.it 
www.comune.borgo-valsugana.tn.it 

Cantiere comunale ………………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.754199 
Biblioteca comunale …………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.754052

COMUNITÀ VALSUGANA E TESINO
centralino …………………………………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.755555 
fax ……………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.755592 
www.comunitavalsuganaetesino.it 

Rifiuti solidi urbani (numero verde - informazioni) …………………………………………………… 800.703328 
Centro aperto minori …………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.753885

AZIENDA PROVINCIALE PER I SERVIZI SANITARI
Emergenza sanitaria - Guardia medica notturna e festiva ……………………………………… 112 
Pronto Soccorso …………………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.755214 
Presidio ospedaliero San Lorenzo …………………………………………………………………………………………… 0461.755111 
Consultorio familiare …………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.753222 
Servizio tossicodipendenze ………………………………………………………………………………………………………… 0461.753856 
Servizio veterinario ……………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.757112 
Servizio igiene pubblica …………………………………………………………………………………………………………………… 0461.755267 
Alcolisti Anonimi Trentini ………………………………………………………………………………………………………………… 0461.752609 
A.P.S.P. (Casa di Riposo) ……………………………………………………………………………………………………………………… 0461.754123

POLIZIA LOCALE
centralino …………………………………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.757312 
fax ……………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.756820

PAT
centralino (uffici di Borgo Valsugana, via Temanza) …………………………… 0461.755811 

Servizio gestione strade ………………………………………………………………………………………………………………… 0461.755800 
Centro per l’impiego …………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.753227 
Ufficio del Catasto ………………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.753059 
Ufficio del Libro fondiario ……………………………………………………………………………………………………………… 0461.753017 
Ufficio distrettuale forestale ……………………………………………………………………………………………………… 0461.755802 
Stazione forestale ………………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.755806 
Sportello per l’informazione ………………………………………………………………………………………………………… 0461.755546

www.comune.borgo- 
valsugana.tn.it

Lunedì 8.30-12.30 
15.00-17.00

Martedì 8.30-12.30

Mercoledì 8.30-12.30

Giovedì 8.30-12.30 
15.00-17.00

Venerdì 8.30-12.30 

POLIZIA LOCALE 
Sportello di Borgo 
Piazza Degasperi n. 19 
- da lunedì a venerdì 

ore 8.30-12.30 

CUSTODE FORESTALE 
Marcello Trentin 
Lunedì: 17.00-18.00 
presso la sala  
commissioni (1° piano) 
cell. 347.0892523 
Matteo Sartori 
Lunedì: 17.30-18.00 
presso il Municipio  
di Castelnuovo 
cell. 347.0892521

Numero Unico Emergenze ………………………………………………………………………………………………………………………………… 112 
Ufficio Postale ……………………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.758911 
Azienda di promozione turistica - Ufficio IAT di Borgo ……………………… 0461.727740 
INPS Azienda di produzione - Borgo ………………………………………………………………………… 0461.886511 
Agenzie delle Entrate ………………………………………………………………… 0461.410511 - fax 0650.763285 
(dp.trento.utborgovalsugana@agenziaentrate.it) 
Ufficio Giudice di Pace ………………………………………………………………………………………………………………… 0461.754788 
Difensore civico …………………………………………………………………………………………………………………………………… 800.851026 
Centro polisportivo comunale ………………………………………………………………………………………… 0461.753836 
Ass. Pluto - Assistenza per la gestione animali di affezione 
Referente Giorgio Nicoli ………………………………………………………………………………………………………………… 340.5701193/92

Museo Casa Andriollo, 
Piazza della Chiesa 2,  
Olle Valsugana (TN) 
Mercoledì e Venerdì ore 14.30-18 
Sabato e domenica  
ore 10-12 / 14.30-18 
Per informazioni 
e prenotazioni visite guidate:  
soggettomontagnadonna@gmail.com

Orario di apertura  
al pubblico degli  
UFFICI MUNICIPALI 
(su prenotazione)
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FARMACIE
Alla Valle ………………………………………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.753177 
Centrale …………………………………………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.753065

ISTITUTI E SCUOLE
Istituto di Istruzione “Alcide Degasperi” …………………………………………………………………………… 0461.753647 
ENAIP Centro di Formazione Professionale …………………………………………………………………… 0461.753037 
Istituto Comprensivo (Scuole elementari e medie) ………………………………………………… 0461.753179 
Scuola materna “Romani” ……………………………………………………………………………………………………………… 0461.754771 
Asilo Nido “Arcobaleno” …………………………………………………………………………………………………………………… 0461.753283 
SIM - Civica Scuola Musicale ………………………………………………………………………………………………………… 0461.752109

AMAMBIENTE Ciclo idrico (numero verde) ……………………………………………………………………………………… 800 969898

DOLOMITI RETI S.P.A.
tel. ……………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.362222 
fax ……………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.362236 
info.holding@dolomitienergia.it 

Informazioni commerciali (numero verde) ………………………………………………………………………… 800.990078 
Segnalazione guasti energia elettrica (numero verde) ………………………………………… 800.989888 
Segnalazione guasti gas (numero verde) …………………………………………………………………………… 800.289426 
Segnalazione guasti acqua (numero verde) …………………………………………………………………… 800.969898

CARABINIERI
Pronto intervento ……………………………………………………………………………………………………………………………………………………………… 112 
Comando Compagnia ………………………………………………………………………………………………………………………… 0461.781600

VIGILI DEL FUOCO ……………………………………………………………………………………………………………………… 112 / 0461.753015 

SOCCORSO ALPINO …………………………………………………………………………………………………………………………… 348.8605048

GUARDIA DI FINANZA …………………………………………………………………………………………………………… 0461.753028

STAZIONE INTERMODALE BORGO EST ……………………………… 0461.754049

SPAZIO GIOVANI TOTEM ………………………………………………………………………………………………… 0461.752948

PARROCCHIA NATIVITÀ DI MARIA ………………………………………………… 0461.753133

CONVENTO “SAN FRANCESCO” ………………………………………………………………… 0461.753108

SERVIZIO

Orario di apertura della  
BIBLIOTECA COMUNALE

Orario di apertura 
CENTRO DI  RACCOLTA CRZ

Lunedì 9.00-12.00 
14.00-18.30

Martedì 9.00-12.00 
14.00-18.30

Mercoledì 9.00-12.00 
14.00-18.30

Giovedì 9.00-12.00 
14.00-18.30 

Venerdì 9.00-12.00 
14.00-18.30 

Sabato 9.00-12.00

Lunedì 9.00-12.00

Martedì 14.30-18.00

Giovedì 14.30-18.00 

Sabato 9.00-12.00 
14.00-18.00

Galvan Enrico, Sindaco 
Urbanistica, Edilizia Privata, Lavori Pubblici, Sanità, Protezione Civile, Polizia Locale, Sicurezza, 
Politiche Ambientali, Politiche Industriali, Personale 
Riceve il giovedì mattina, solo su appuntamento da fissare presso 
il servizio segreteria, stanza n. 5 - tel. 0461.758708 

Bettega Luca, Vice Sindaco 
Bilancio, Sport, Politiche Sociali, Politiche del lavoro 
Riceve solo previo appuntamento da fissare presso il servizio 
segreteria, stanza n.5 - 0461.758708 

Andreatta Patrizio, Assessore 
Turismo e Promozione del Territorio, Gestione Eventi, Comunicazione 
Riceve solo previo appuntamento da fissare presso il servizio 
segreteria, stanza n. 5 - 0461.758708 

ORARIO DI RICEVIMENTO 
DI SINDACO E ASSESSORI 
(solo su appuntamento a causa delle restrizioni per il contenimento della pandemia)

Dalledonne Paolo, Assessore 
Patrimonio Comunale, Cantiere Comunale, Verde pubblico e cura del territorio, Aree ecologiche e 
ciclo dei rifuti, Agricoltura e Foreste 
Riceve solo previo appuntamento da fissare presso il servizio 
segreteria, stanza n. 5 - 0461.758708 
 
Nicoletti Giacomo, Assessore 
Commercio e Artigianato, Politiche Giovanili, Viabilità  
e Piano Asfalti 
Riceve solo previo appuntamento da fissare presso il servizio 
segreteria, stanza n. 5 - 0461.758708 
 
Segnana Mariaelena, Assessore 
Atività Culturali, Istruzione e Formazione Professionale,  
Pari Opportunità 
Riceve solo previo appuntamento da fissare presso il servizio 
segreteria, stanza n. 5 - 0461.758708 
 
Sportello di Olle 
aperto ogni lunedì, dalle 17 alle 18 presso l’ex "Caselo" 
Riceve il Sindaco o un suo delegato.
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